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FECHA: Mayo 25 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Familia salva la vida”  

 “Denunciarán a delegados: PRI”  

 “Desde la SEPH, buscan entrometerse en el IEE”  

 “Detectados en Hidalgo 3 mil 900 niños genios” 

 
“Crece cifra de mujeres agredidas”  

 
“Exige Congreso a CFE Suspender cortes” 

 
“¡Cuídese! Intenso calor provoca enfermedades” 

 “No habrá coalición PAN-PRD en Ixmiquilpan”  

 “Prohibiría SEPH celulares en escuelas, expone Hernández” 

 
“Predomina opacidad en congresos”  

 
“Resulta intocable tesorero de Ruíz”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Falla intento de imponer a hija de funcionario: Representantes de los partidos Acción Nacional y de la 

Revolución Democrática que conforman la coalición Hidalgo Nos Une frenaron el intento del subsecretario Administrativo 
de la SEPH, Pablo Pérez, de imponer a su hija Nancy Vianey Pérez Velazco como coordinadora ejecutiva de 

Administración y Servicio Profesional del organismo. Ayer en sesión pública, la petición para una sesión extraordinaria 
desató la molestia de los representantes del PAN y PRD, quienes lanzaron acusaciones en contra del Gobierno del Estado 

por presunto espionaje telefónico y de querer imponer a su modo a un funcionario en puesto clave a una semana de que 

den inicio las campañas para alcaldes en los 84 municipios. El representante de Acción Nacional en el IEE, Antonio 
Carabantes Lozada, denunció que Pérez Velasco tiene vínculos familiares en las secretarías de Educación Pública (SEPH) 

y de Salud de Hidalgo (SSH).  De acuerdo con el panista, la funcionaria que pretendían imponer es hija de Pablo Pérez 
Martínez, actualmente subsecretario de Planeación de Administración y Finanzas de la SEPH y además hermana de Pablo 

Pérez Velasco, que se desempeña como director de Administración y Recursos Materiales y Financieros de la Secretaría 

de Salud de Hidalgo.  ―Esto es muy preocupante porque caemos en una cadena para tener el control de los recursos 
financieros de los diversos organismos públicos que se ejercen en la entidad, estamos en contra de estas situaciones (…) 

quiero dejarlo claro está es una relación entre el gobierno del estado para poder incrustar en este órgano‖, acusó. 
―Exigiríamos al actual gobernador (Francisco Olvera Ruiz) que ejerza su facultad de titular de un poder, del Ejecutivo y 

que cuide el proceso electoral y que sea transparente y con certeza, que no sea uno más de los contendientes‖, refirió en 
este sentido el representante, Ricardo Gómez.  Ante la presión de la oposición el consejero presidente del IEE, Daniel 

Jiménez Rojo retiró de la orden del día el punto en el que se votaría y posiblemente se aprobaría a la nueva funcionaria 

del IEE, por lo que se aplazó esta propuesta. El frenar los puntos 4 y 5 de la orden del día en el IEE, fue interpretado por 
los panistas y perredistas como espionaje telefónico ya que el representante del blanquiazul, Carabantes Lozada se 

comunicó 25 minutos antes de la sesión con el dirigente estatal del PAN, Gonzalo Trejo Amador para informar sobre las 
irregularidades en la sustitución de funcionario en el órgano electoral. ―Nos llama mucho la atención que el espionaje 

telefónico en Hidalgo sea una situación de todos los días y esté a la orden del día. No nos es extrañó el espionaje 

telefónico, las cosas se están poniendo cada vez más difíciles y se espera guerra sucia‖, refirió el panista.  En respuesta, 
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el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral, Daniel Jiménez Rojo declaró que es facultad de la presidencia del 

IEE proponer al pleno estos nombramientos pero fue reconsiderado y asumió la facultad de la Ley Electoral. Sobre el 

espionaje telefónico indicó ―eso yo no lo dije, hay que preguntárselo a quien lo dijo‖. Asimismo, reconsiderará al nuevo 
titular de la Coordinación Ejecutiva de Administración. Claves-Sin experiencia • Flavio Uribe, representante del PRD en 

el IEE, subrayó que Nancy Pérez Velasco no tiene la experiencia para manejar una plantilla de más de mil trabajadores 
del órgano electoral del estado. • Además, el perredista dijo que no sería oportuno hacer cambios al interior del Instituto 

Estatal Electoral de Hidalgo al faltar solamente poco más de un mes para que se lleven a cabo las elecciones del 3 de 

julio. • ―No es el momento de hacer la sustitución de algún funcionario en el IEE porque ya saben todos sus funciones y 
debe quedar muy claro que sería apresurado hacer algún cambio‖, finalizó. (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-En Tula se instalarán 127 casillas para votar: Integrantes del Consejo Municipal Electoral (CME) de Tula, 
aprobaron la lista definitiva que contiene el número, ubicación e integración de las mesas directivas de casilla. Esto 

durante la segunda sesión ordinaria del consejo, que tuvo lugar la mañana de ayer. Ahí se dio a conocer que en Tula se 

instalarán 127 mesas receptoras del voto entre básicas y contiguas, distribuidas en las diferentes secciones. Ello durante 
los comicios electorales que celebrarán el próximo 3 de julio en los que se renovará el ayuntamiento. Con el objetivo se 

contara con los recursos humanos para asumir el papel de presidentes, secretarios y escrutadores de las mesas 
receptoras del voto fueron seleccionados más de mil ciudadanos. Laura Aguilar, presidenta del consejo, dijo que están 

dadas las condiciones para una jornada electoral transparente.  (Ramsés Salanueva, página 13) 

Criterio-No habrá cambios al interior del IEE: Nancy Pérez no trabajará en el órgano elector, así lo decidió Daniel 
Jiménez Rojo. Daniel Jiménez Rojo, presidente del Consejo General del Instituto Estatal Electoral, decidió, de último 

momento, dar marcha atrás a la designación de Nancy Vianey Pérez Velasco como administradora, gesto que fue 
aplaudido por los representantes de la oposición, por considerar que de esa forma se preserva el principio de credibilidad 

y transparencia. En una jornada inusual de dos sesiones seguidas, los integrantes del consejo general también aprobaron 

seis dictámenes de igual número de recursos de revisión, que fueron presentados por las distintas alianzas y partidos 
políticos. Tras aprobar el orden del día, el quinto punto (la administración al interior del consejo) fue el que desató la 

guerra de declaraciones, primordialmente de la oposición, contraatacada por el representante priista Roberto Rico, que 
arrebató la palabra incluso al presidente del consejo, Daniel Jiménez Rojo. De entrada, el consejero presidente dijo que 

dentro de sus atribuciones era quitar ese punto de la orden del día y con ello la posible remoción del actual 

administrador, Onésimo Pedrín, por lo que ya no se habló del tema Antonio Carabantes, representante de Acción 
Nacional, aseguró que la propuesta de colocar a Pérez Velasco estaba dirigida a otras circunstancias, ya que cuenta con 

una línea familiar directa con administradores de otras instancias gubernamentales. Mientras que Ricardo Moreno, 
representante legal de la alianza Hidalgo nos Une (PAN-PRD), planteó que era saludable no mover la estructura 

administrativa, debido a que el proceso electoral se encuentra en su momento más difícil y a 36 días de concluir, razón 
suficiente para dejar las cosas como estaban. Flavio Uribe, representante del sol azteca, habló de la complejidad que 

existe para encontrar personal capacitado, sobre todo si hay una nómina con mil 500 empleados y un manejo de 

recursos millonarios. Además, Roberto Rico exigió que nadie sentara sospechas tenebrosas en torno al gobierno y 
demandó que los representantes del PAN e Hidalgo nos Une se retractaran y pidieran una disculpa pública. Ninguno de 

los presentes volvió a tocar el tema. Por su parte y para concluir el tema, el presidente del consejo, Daniel Jiménez Rojo, 
dijo que a través de sus atribuciones podía quitar ese punto de la orden del día sin mayor conflicto, descartó que más 

adelante se dé alguna remoción en el cargo administrativo del organismo. Espionaje...El representante de Acción 

Nacional, Antonio Carabantes, aseguró que efectivamente existe espionaje telefónico por parte de las instancias 
gubernamentales, debido a que una llamada que hizo con Gonzalo Trejo tuvo repercusión casi inmediata....Este indicio, 

dijo, es muestra de que hay un aparato que baja las conversaciones de diez mil usuarios.  (Jorge Martínez, página 
05) 

Criterio-Inicia hoy registro de planillas: A partir de hoy arrancan los registros de los candidatos para presidentes 

municipales, que habrán de participar en la justa electoral del próximo 3 de julio. De acuerdo con el presidente del 
Instituto Estatal Electoral, Daniel Jiménez Rojo, hasta el momento el organismo sólo sabe que el Partido del Trabajo se 

presentará el jueves en las oficinas correspondientes, para registrar a sus candidatos. Por separado y representando al 
Partido Revolucionario Institucional, Omar Fayad Meneses anunció que el viernes al mediodía tienen programado 

registrar las planillas de 78 municipios, así como seis más en donde harán mancuerna con Nueva Alianza y el Verde 

Ecologista. Los candidatos del Partido Acción Nacional (PAN), desde hoy (miércoles) a temprana hora podrían comenzar 
el registro oficial en las instalaciones electorales del estado. El plazo fijado por la convocatoria se prolonga por espacio de 

72 horas, a partir del primer minuto de hoy, por lo que el plazo terminará hasta el viernes. De acuerdo con lo informado 
por Francisco Ortega, secretario general del Instituto Estatal Electoral, las planillas deberán estar conformadas en 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

3 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
33  

 

atención a los requisitos que estipuló el organismo, basados en los documentos básicos de cada partido. De igual 

manera, los candidatos -avalados por sus representantes partidistas- podrán recurrir a los consejos municipales. En las 

primeras horas, los que se inscriban tendrán la oportunidad de rectificar documentación o reponer algún procedimiento 
de carácter administrativo que sea vital para el registro. (Jorge Martínez, página 05)  

Sol de Hidalgo-Se calienta sesión del IEE: Aunque fue retirada de la orden del día la propuesta del nuevo 

coordinador ejecutivo de Administración y Servicio Profesional Electoral, cargo que recaería en Nancy Vianey Pérez 
Velasco, el tema calentó la sesión de ayer del Instituto Estatal Electoral (IEE). Mientras que representantes de partidos 

opositores cuestionaban el supuesto parentesco entre la candidata con dos funcionarios estatales, Daniel Jiménez, 
consejero presidente, precisó que entre sus facultades están las de proponer a los coordinadores y, además, también 

retirar la propuesta. El asunto, aparentemente, concluyó ayer mismo. (redacción, Ojo Política)  

Independiente-Denuncia PAN espionaje político desde el C4: El representante del Partido Acción Nacional (PAN) 
ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) Antonio Carabantes Lozada denunció ayer que desde el centro 

operativo C-4 son intervenidas las llamadas a celulares de políticos y de algunos periodistas. Pájaros en el alambre 
Durante la sesión extraordinaria del Consejo General del IEEH, Carabantes Lozada dijo: "Además las llamadas personales 

también están ahí rebotadas en el sistema que tiene el C-4. Nosotros sabemos que ahí está un aparato que puede bajar 

mil llamadas e incluso las que ustedes los periodistas hacen". Explicó que tras sostener una llamada telefónica con el 
presidente estatal de su partido Gonzalo Trejo Amador, acordaron dar a conocer en la sesión de ayer del Consejo general 

del IEEH la cercanía con altas esferas del poder de Nancy Vianey Pérez, quien iba a ser postulada como coordinadora 
ejecutiva de administración y servicio profesional electoral, pero de último momento su nombramiento fue declinado. Dijo 

que habló con Gonzalo Trejo a las 13:45 horas para presentarle todo el panorama y estaba haciendo la investigación 
sobre quién es Nancy Pérez, y pudieron constatar que desde altas esferas del poder alguien trata de manipular los 

recursos del IEEH. ¿Y cómo se enteraron? Detalló que la conversación con Gonzalo Trejo fue a través de un teléfono 

celular corporativo del PAN y que cuando llegó a instalaciones del IEEH se encontró con el rumor de que querían retirar 
de la agenda de la sesión la aprobación de la coordinadora ejecutiva de administración. Carabantes Lozada comentó que 

en la próxima jornada electoral se recibirán muchos recursos económicos y "consideramos que Nancy Pérez no garantiza 
imparcialidad". Lo que hicimos, añadió, fue investigar a la persona propuesta y tenemos varios amigos dentro de 

magisterio que nos dijeron que esta muchacha es hija del actual responsable de las finanzas en la SEPH. Por lo que 

indagamos en el directorio de la Secretaria de Educación Pública estatal (SEPH) y efectivamente tiene un familiar en esa 
dependencia estatal. PRI: ¿divide y vencerás? Carabantes Lozada, por otro lado, acusó que en los municipios donde 

"Hidalgo nos une" se está fortaleciendo, el PRI trata de generar encono "para debilitar nuestra fortaleza y pareciera ser 
que es apoyado por el gobierno del estado". "Nosotros sólo buscamos las victorias electorales para beneficiar a la gente y 

así lo hemos dejado claro", dijo. Durante la sesión del Consejo General del IEEH de ayer, el representante de la coalición 
"Hidalgo nos une" Ricardo Gómez y el representante del PRD Flavio Uribe apoyaron la postura del panista.  Ante las 

acusaciones de Carabantes Lozada, fue retirada, por el momento, la propuesta del nombramiento de Nancy Pérez y se 

desconoce si habrá alguna otra propuesta en próximos días que nombrar al responsable de administrar los recursos del 
IEEH. (Miguel Ángel Carrasco, página 04) 

Uno más uno-Candidatos a alcaldes no requieren seguridad: IEE- El consejero presidente del Instituto Estatal 

Electoral (IEEH), Daniel Rolando Jiménez Rojo, aseguro que no es necesario que los candidatos a alcaldes cuenten con 
seguridad personal durante el proceso de campañas, ya que hidalgo se vive un clima de paz social y tranquilidad. Señalo 

que los consejos municipales son quienes solicitan seguridad para determinadas situaciones, no obstante hasta ahora 
ningún órgano electoral local ha pedido la intervención de autoridades de la dependencia estatal en demarcaciones 

hidalguenses. Asimismo, reconoció que en la temporada electoral que se avecina son demasiados candidatos, tanto para 

alcaldes como regidores y síndicos por lo que sería difícil vigilar a cada uno de los aspirantes. ―vivimos en un estado 
donde todavía existe tranquilidad y paz social y los hechos aislados si son de preocuparse porque nos han lastimado, 

pero al final confiamos en nuestras autoridades que dan respuesta y cumplen a cabalidad; pero hay que tener los ojos 
abiertos para prever cualquier situación‖, dijo el titular del órgano autónomo. Por otro lado durante la segunda sesión 

extraordinaria se vivió una acalorada discusión sobre la designación del coordinador Ejecutivo de Administración y 
Servicio Profesional Electoral, ya que la propuesta del titular del IEEH, la contadora pública, Nancy Vianey Pérez Velasco, 

no fue aprobada por los representantes de partidos. En primera instancia, el representante del PAN ante el IEEH, Antonio 

Carabantes, expuso ante el pleno que la contadora, Nancy Pérez, posee una reputación intachable, sin embargo es 
familiar de dos funcionarios públicos del estado, Pablo Pérez Martínez y Pablo Pereza Velasco, por lo que pidió la 

reconsideración del consejero presidente. De igual forma, el representante de la coalición ―Hidalgo Nos Une‖, Ricardo 
Gómez Moreno, manifestó su reproche ante tales propuestas, ya que se involucran actores políticos del gobierno del 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

estado que pretenden controlar al órgano autónomo electoral. Por ello, el consejero presidente del Instituto Estatal 

Electoral, Daniel Rolando Jiménez Rojo, informo que ―reconsideraría la propuesta‖. En otra parte, el Consejo General del 

IEEH aprobó las modificaciones al convenio de coalición de alianza Hidalgo Nos Une, en donde se ratifica el cambio de la 
planilla en el cuarto regidor de Pisaflores, así como la ruptura del bloque opositor en Ixmiquilpan. Con ello la alianza 

integrada por los partidos PAN y PRD, contenderá en 49 municipios, 29 encabezados por el blanquiazul y 20 por el sol 
azteca. (Carlos Vega, Página 04) 

El Reloj-Hoy inicia registro de candidatos en el IEE: Hoy se inicia el registro de candidatos a presidentes 

municipales en el Instituto Estatal Electoral (IEE) y sus órganos desconcentrados es decir los consejos municipales. A 
partir del hoy y hasta el 27 de mayo, la autoridad electoral recogerá la documentación de quienes aspiren a un puesto 

municipal. Durante los próximos 2 días y hoy, el órgano electoral recibirá de parte de 7 partidos políticos y 3 coaliciones, 
la documentación que establece la ley electoral para los cargos de presidente municipal, regidores y síndicos. A partir de 

la presentación de la solicitud, el Consejo General del IEE tendrá como plazo hasta el día 31 de mayo para emitir un 

dictamen respecto a la aprobación de la solicitud; será entonces que otorgue el registro a quienes cumplan con los 
requisitos de ley. En caso de haber omitido algún documento, los aspirantes tendrán un plazo de 48 horas, dependiendo 

la fecha de solicitud, para subsanar las omisiones. Posteriormente, del 31 de mayo y hasta el 29 de junio, los candidatos 
de los partidos políticos llevarán a cabo su actividad proselitista, en la cual podrán incluir financiamiento público y 

privado; en este sentido, el presidente del IEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo, ha declarado que se revisará a detalle los 

gastos de los aspirantes, a fin de evitar la intromisión de dinero ilícito. Cabe mencionar que los partidos políticos PRI, 
PRD y PAN han anunciado que acudirán este día a registrar a sus aspirantes; asimismo, lo ha hecho la alianza Juntos por 

Hidalgo que conforman el PANAL, PVEM y el PRI; así como la coalición Hidalgo nos Une, conformada entre el PAN y el 
PRD. (Verónica Ángeles, pág. Principal)  

Síntesis-Hoy inicia IEE con el registro de candidatos: Hoy inicia la etapa de registro de candidatos de los partidos 

políticos y coaliciones para los comicios a ediles del próximo 3 de julio, aseguró el presidente consejero del IEE, Daniel 
Jiménez Rojo, luego de la doble sesión celebrada ayer en ese organismo. Al respecto, manifestó que este día inicia una 

nueva fase del actual proceso electoral que entra en una de sus etapas más importantes, para que después de avalados 
los candidatos y en general los integrantes de las planillas se proceda a iniciar las campañas de proselitismo por 30 días 

para finalmente celebrase los comicios el domingo 3 de julio. De igual manera manifestó que hasta la tarde de ayer 

solamente el Partido del Trabajo había hecho referencia al día y la hora en que celebrará su acto protocolario de registro 
de candidatos. ―Efectivamente este día inicia el registro de candidatos y hasta el momento ha sido el PT el único partido 

que nos ha pedido estar aquí mañana jueves a las dos de la tarde y es el único partido que ha solicitado realizar su acto 
protocolario‖. Poco antes en la primera de dos sesiones extraordinarias, se dio paso a la propuesta para el cargo de 

nuevo coordinador Ejecutivo de Administración y Servicio Profesional Electoral, para el cual se acordó considerar la 
propuesta. Más tarde, se dio lectura y aprobaron los dictámenes relativos a la solicitud de modificación de alianza Hidalgo 

nos UNE AL COVENIO DE COALICIÓN PARA LOS MUNICIPIOS DE Pisa Flores donde se cambia al aspirante a cuarto 

regidor propietario y suplente, mientras que en Ixmiquilpan se aprobó la disolución de la alianza. (Jaime Arenalde, 
pág. 4)  

La Crónica de Hoy-Aún no define PRI fecha para registrar aspirantes: Sin definir día y hora, el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) registrará ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) las planillas que 
contenderán por las alcaldías el tres de julio, informó el titular de Comunicación Social del instituto político, Edmundo 

Santillán. Explicó que según las fechas establecidas por el órgano electoral en la entidad, el registro inicia este miércoles 
25 y concluye el viernes 27 de mayo. Al interior del PRI continúa la conformación de regidores, síndicos y suplentes de 

los alcaldes que serán registrados en cuanto lo determine la dirigencia estatal. Rojo Santillán manifestó que presentarán 

en tiempo y forma los registros, que podrían ser en bloque o en cada uno de los 84 municipios. "Pero este acuerdo 
tendrá que ser definido directamente por el presidente estatal, Omar Fayad Meneses, ya que debe analizarse también 

con los dirigentes de Nueva Alianza y Verde Ecologista de México, con quienes se concretó una alianza". Por su parte, el 
presidente del IEEH, Daniel Rolando Jiménez Rojo, expresó que éste órgano ya se encuentra listo para la 

recepción de los documentos de las planillas que presentan los diversos partidos políticos y coaliciones. Hasta le fecha 
sólo se tiene confirmada la presencia del Partido del Trabajo, que acudirá el próximo jueves a las 12 del día para 

presentar sus registros. (Alberto Quintana, pág. 5) 

La Crónica de Hoy-Impera paz y tranquilidad en Hidalgo: Registra Hidalgo un panorama de paz y tranquilidad, 
pues existe un clima de civilidad por parte de los partidos y actores políticos que participan en este proceso electoral, 

afirmó el presidente consejero del Instituto Estatal Electoral Daniel Rolando Jiménez Rojo. Expuso que hay un voto de 

confianza por parte de los institutos políticos y coaliciones hacia este órgano electoral, lo cual es un signo positivo para 
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realizar elecciones conforme a la Ley Electoral. Indicó que respecto a la seguridad en los 84 municipios hidalguenses, 

ésta será de acuerdo a lo que determinen los consejos municipales electorales y que será determinado una vez que 

inicien las campañas proselitistas a partir del 31 de mayo. Durante la sesión del pleno electoral los representantes del 
Partido Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) rechazaron la designación de Nancy Vianey Pérez 

como coordinadora ejecutiva de Administración y Servicio Profesional del IEEH. Consideraron que tiene nexos familiares 
con funcionarios del gobierno estatal, además que puede ser una imposición por parte de las autoridades 

gubernamentales. Ante tales hechos, Jiménez Rojo determinó suspender el nombramiento. Por otra parte comentó que 

se tendrá una reunión preliminar con los organismos políticos y alianzas para determinar una base del gasto de 
campañas que tendrán que destinar. Previamente los consejeros aprobaron la separación de la unión entre el PAN y el 

PRD en el municipio de Ixmiquilpan; por tanto, podrán registrar sus planillas de forma individual para contender por esa 
presidencia municipal. (Alberto Quintana, pág. 06) 

El Independiente-Aprueba IEE anular alianza opositora en Ixmiquilpan: El Consejo General del Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH) aprobó modificar el convenio que sustenta la coalición "Hidalgo nos une", acto con el que se 
anuló la alianza entre los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) en el municipio de 

Ixmiquilpan. En el tercer punto del orden del día de la tercera sesión extraordinaria de mayo, el Consejo General del IEEH 
aprobó el dictamen por unanimidad relativo a la solicitud suscrita por Jesús Zambrano, líder nacional del sol azteca, que 

confirma la separación PAN-PRD con miras a la elección de alcaldes de julio próximo.  El origen del divorcio: El conflicto 

en ese municipio se agudizó después de que la UFIC, encabezada por Juan Ortiz Simón, no pudo vencer en la encuesta al 
panista y líder del Movimiento Indígena Otomí (MI0) Cipriano Charrez, por lo que empezó un golpeteo a la dirigencia 

estatal encabezada por Pedro Porras Pérez. La presión que ejerció el líder nacional de la Unión de la Fuerza Indígena y 
Campesina (UFIC) Isidro Pedraza, derivada de la derrota que sufrió en su bastión político, obligó a romper la coalición 

con el PAN; sin embargo, otros grupos perredistas como el de Manuel Zúñiga Fuente, de acuerdo con sus propios 
simpatizantes, apoyarán de facto a Cipriano Charrez. En el PRD, la dirigencia estatal recibió fuertes presiones bajo el 

argumento en torno a que si el PAN tenía la candidatura de Pachuca, el sol azteca merecía obtener la de Ixmiquilpan, 

hecho que desencadenó la ruptura de "Hidalgo nos une" en Ixmiquilpan. Con lo ocurrido ayer en el seno del Consejo 
General del IEEH, concluyó el proceso de designación y ratificación de 45 aspirantes opositores que participarán en la 

contienda local del próximo 3 de julio. Por su parte, el dirigente estatal del PRD Pedro Porras Pérez confirmó que en 
Ixmiquilpan la coalición se rompió debido a que no se concretaron acuerdos entre los comités locales del sol azteca y 

Acción Nacional, que iniciarán registros este miércoles. Según los resultados de la empresa Parametría, que llevó a cabo 

las encuestas que ayudaron a definir a los candidatos aliancistas, el panismo hidalguense encabezará la planilla en 
Huehuetla con Marcial Solís; en Tecozautla con Enrique Beltrán, y en Pachuca con Gloría Romero. Por su parte, el PRD 

será propietario en Zimapán con Arturo Williams; Huejutla, con Gabriel Ramos Moguel; Atotonilco de Tula, con Édgar 
Reyes Martínez; Tepetitlán, con Benjamín Pérez, y Tolcayuca, Alejandro Hernández. El consejero presidente Daniel 

Jiménez Rojo aseguró que este miércoles tendrán reunión de trabajo para discutir los topes de campaña "aunque no va 

ser un tope de gastos definitivos, porque va a ser preliminar, para que los partidos políticos tengan una base, ya no va a 
cambiar mucho y será hasta principios del próximo mes cuando daremos el tope definitivo". Descartó la posibilidad de 

que los candidatos a presidentes municipales tengan seguridad estatal durante los 30 días de campaña y dio la 
bienvenida a registros de planillas municipales que terminarán hasta el próximo viernes, cuando venza el plazo que 

establece la Ley Electoral. (Miguel Ángel Carrasco, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PAN y PRD arropan a Romero: Las dirigencias estatales y municipales del PAN y PRD arroparon a Gloria 

Romero León como precandidata oficial para abanderar a la coalición Hidalgo nos Une en Pachuca para las elecciones del 

3 de julio. En conferencia de prensa, Pedro Porras Pérez (PRD) y Gonzalo Trejo Amador (PAN) informaron sobre la 
designación de Romero León para abanderar la coalición en la capital del estado. La panista será registrada este día ante 

el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo; el órgano electoral comenzará hoy el registro de los candidatos y planillas 
que competirán en julio próximo. La dirigencias nacionales del PAN y PRD concluyeron las pláticas para designar a los 

precandidatos en Pachuca y ocho municipios más donde se aplicaron encuestas ciudadanas. ―Después de un largo 

proceso ya podemos registrar a los candidatos de la coalición Hidalgo Nos Une, pero el objetivo no era ganar 
candidaturas, sino el objetivo principal es ganar las presidencias municipales‖, aseveró Pedro Porras Pérez, líder estatal 

del sol azteca. De acuerdo con el convenio de la coalición Hidalgo nos Une son 50 municipios los que se tenían planeados 
ir en alianza entre PAN y PRD; sin embargo, sólo en Ixmiquilpan no se lograron acuerdos y en los restantes 49 municipios 

ambos partidos irán coaligados. El PRD abanderará la alianza en 20 localidades y el PAN en 29 municipios hidalguenses. 
―Vamos a arrodillar al Partido Revolucionario Institucional en las elecciones municipales, conseguiremos un resultado 
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favorable en las elecciones‖, declaró el presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Gonzalo Trejo Amador.  Tras 

ser arropada por PAN y PRD, Gloria Romero León dijo que invitará a Natividad Castrejón Valdez, también aspirante del 

sol azteca por la capital del estado, para que se sume en la campaña política que inicia este 31 de mayo.  Claves-
Campañas• El dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) en la capital del estado, Juan Carlos Robles Acosta aseguró 

―podemos decirle al PRI que se despida de la alcaldía de Pachuca‖.• Los partidos políticos y coaliciones tienen del 25 al 
27 de mayo para registrar sus planillas y candidatos a presidentes municipales ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) de 

Hidalgo. • La campañas políticas inician el 31 de mayo y concluirán el 29 de junio. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Fracción del PRD propone ley para castigar abuso policial: La diputada del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Hermenegilda Estrada Díaz, propuso al Congreso local la Ley para Prevenir y Sancionar la Tortura y 

el Uso Excesivo de la Fuerza, la cual busca reglamentar el uso de la fuerza pública por parte de las autoridades. En la 
sesión de ayer, la legisladora perredista subió a tribuna para dar lectura a la iniciativa, la cual, propone el castigo de 

prisión de tres a doce años y multa de 200 a 500 días de salario mínimo a cualquier servidor público que cometa el delito 

de tortura. Para castigar la tortura también se propone la inhabilitación del servidor público para el desempeño de 
cualquier cargo hasta por el doble del tiempo de la sanción privativa de la libertad impuesta, independientemente de las 

sanciones impuestas de resultar otros delitos.  El documento plantea la prohibición expresa a los servidores públicos de 
imponer penas de mutilación, infamia, marcas, azotes y tormento de cualquier especie, ni aun pretextando aplicación de 

usos y costumbres. Establece que ninguna confesión o información que haya sido obtenida mediante tortura podrá 

invocarse como prueba.  Clasifica como delito de uso innecesario o excesivo de la fuerza cuando un elemento policíaco 
propina a una persona empellones o lanzamientos sin necesidad o fin justificado; cuando en la ejecución del 

sometimiento de una persona utilice de manera directa golpes con o sin instrumentos autorizados, sin antes haber 
recurrido al uso de órdenes verbales o derribamientos tácticos; cuando estando sometida una persona, se persista en 

infligirle golpes. La iniciativa prevé que los agentes policiales no empleen armas de fuego contra las personas salvo en 
defensa propia o de otras, en caso de peligro inminente de muerte o lesiones graves o con el propósito de evitar la 

comisión de un delito grave. Claves-Propuestas• En la sesión de ayer, el diputado del partido Nueva Alianza (Panal), 

Adrián López Hernández propuso diversas reformas y adiciones a la Ley Orgánica del Poder Legislativo. • López 
Hernández planteó que cada comisión realice un informe anual, al menos una sesión mensual pública y que todos los 

legisladores que forman parte deben de acudir a los trabajos. (Gustavo Godínez, página 10) 

Milenio-Militantes panistas dejan su partido: Militantes del Partido Acción Nacional (PAN) abandonan a su partido 
por irregularidades como la supuesta imposición de familiares en las planillas panistas, además rompen la alianza de 

facto con el PRD. Por la imposición de priistas como candidatos a presidentes municipales por la alianza Hidalgo Nos Une 
(PAN-PRD) consejeros y precandidatos del PRD en Omitlán de Juárez pidieron a su dirigencia estatal abandonar la alianza 

con Acción Nacional.  Domingo Agustín Hernández Sánchez, representante de los consejeros del PRD en Omitlán, señaló 
que rompieron la alianza opositora porque el precandidato de PAN y PRD (Martín Borbolla) resultó ser de las filas priistas 

en aquel municipio. ―Todas las decisiones las hicieron sin consentimiento de los consejeros municipales del PRD‖, refirió. 

Mientras que dos aspirantes a regidores de Acción Nacional en el municipio de Almoloya, abandonaron a su partido 
debido a que acusaron de ―madruguete‖ a su comité municipal e imponer a familiares como regidores suplentes en las 

planillas municipales. ―Según las planillas panistas el primer regidor es José Luis Pérez Sosa y su suplente es su cuñada, 
la segunda regiduría es de Camilo Flores y como suplente su cuñada Sandra Hernández; por lo que abandonamos al PAN 

como partido político‖, declaró Gerardo López Ramírez, ahora ex panista.  Tras la separación de dos precandidatos en el 

municipio de Almoloya, el PRD conformó su planilla con José Benítez Agis, Gerardo Ríos, Rocío Curiel, Amalia Hernández 
y Eladio Osorno, como propietarios.  Como suplentes estarán participando Gerardo Ríos, Cirino Hernández, Estela Cortes, 

Catalina y Pascual Curiel, quienes irán sin alianza.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Encuentro casual: El ex panista y ex perredista de Tizayuca, Porfirio Moreno, promotor de las candidaturas 
ciudadanías en Hidalgo y del llamado al ―voto en blanco‖ durante las últimas elecciones para gobernador del estado, 

manifestó su respaldo a la candidatura por el PRI de Eleazar García para presidente municipal de Pachuca. ―La sociedad 
exigía un candidato ciudadano como Eleazar García, quien es un empresario exitoso y un ejemplo a seguir por su arduo 

trabajo‖, afirmó Porfirio Moreno. Al encontrarse a la salida de un conocido restaurante señaló que la decisión del PRI por 
impulsar a Eleazar García como su precandidato revela la madurez, renovación y el interés de escuchar a la gente, lo que 

vislumbra la congruencia del partido. (redacción, página 11) 

Milenio-PRD garantiza participación en 83 municipios: De cara a los comicios electorales del 3 de julio, el Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) garantizó la participación en 83 de 84 municipios de Hidalgo. El único municipio 

donde el sol azteca no tendrá representantes será en Pacula.  Por la migración de los pobladores hacía Estados Unidos, la 

dirigencia estatal del PRD decidió no registrar a ningún candidato a presidente municipal de Pacula; tampoco incluirán 
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planillas para regidores y síndicos municipales de para las elecciones próximas en aquella localidad.  ―Pacula es el único 

municipio donde no juega el PRD porque no hemos podido crear un escenario. Es un municipio que expulsa 

generalmente a otras ciudades o al extranjero a sus habitantes, desafortunadamente para el PRD los compañeros que 
toman la dirigencia municipal pues se retiran del territorio y no hemos logrado conformar una estructura‖, declaró el líder 

del sol azteca, Pedro Porras Pérez. Según el Plan de Desarrollo Municipal de Pacula, la población total es de 5 mil 583 
habitantes, para el II Conteo de Población y Vivienda en el 2005, el municipio cuenta con registro total de 4 mil 522 

habitantes, lo cual es variable debido al alto índice de migración que se da en el municipio. En cambio, el líder perredista 

aseguró que se tienen candidatos, ya sea en coalición o solos, en 83 municipios de los 84 de Hidalgo para la contienda 
electoral que arrancará con las campañas políticas el próximo 31 de mayo.  El presidente estatal del sol azteca llamó a los 

aspirantes que resulten ganadores que a partir del 3 de julio es hacer buenos gobiernos, combatir la corrupción y el 
nepotismo. ―Hay municipios sólo han sido gobernados por el PRI, se necesita alternancia‖.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Confía alianza en que Romero gane Pachuca: Luego de la polémica que desataran el PAN y PRD en 

Hidalgo por la postulación de la candidatura capitalina, ayer, en conferencia de prensa, las dirigencias municipales y 
estatales presentaron a Gloria Romero León como la abanderada de la alianza Hidalgo nos Une. El panista Gonzalo Trejo 

Amador dijo que confía en ganar la contienda electoral del 3 de julio, en por lo menos 50 de los 84 municipios, 
principalmente en Pachuca. Incluso agradeció al PRI por postular a Eleazar García Sánchez. ―Nos va a ayudar mucho esa 

postulación, pues es alguien desconocido, no muy bien percibido por la población de la capital. Sin embargo, nosotros 

tenemos a una candidata bien posicionada y con experiencia, pues ha recorrido colonias y barrios de la ciudad, dando 
solidez al proyecto de la alianza‖, dijo. Satisfecho, el presidente del PRD, Pedro Porras Pérez, señaló que después de este 

largo proceso y con el rompimiento de la alianza en Ixmiquilpan, a partir de hoy y hasta el próximo viernes comenzarán a 
registrar sus planillas de candidatos a presidentes, síndicos y regidores municipales, como lo establece el calendario del 

Instituto Estatal Electoral (IEE). ―Vamos a realizar este paso para que el próximo 31 de mayo estemos con todas las de la 
ley, para que logremos la victoria en el mayor número de municipios‖, comentó el dirigente del sol azteca en Hidalgo. De 

acuerdo con el líder blanquiazul, con la eliminación de Ixmiquilpan la alianza opositora estará en 49 alcaldías, de las 

cuales el PAN encabezará 29, mientras que el sol azteca capitaneará en 20 municipios. Sin embargo, el líder del PRD 
anunció que participarán en 83 de las 84 alcaldías, en la contienda electoral que inicia el martes 31 de mayo. El municipio 

donde no participarán es Pacula, pues explicó que, debido a alta expulsión de pobladores a otras ciudades y el 
extranjero, ―lamentablemente en ese municipio a veces quien toma la dirigencia se va del municipio y por eso no hemos 

logrado consolidar una estructura‖, señaló.  Finalmente, el líder amarillo aclaró que los aspirantes no fueron impuestos 

por las dirigencias nacionales, ya que todo fue con base en los acuerdos. Por ello, descartó que el ex aspirante del PRD, 
Natividad Castrejón, pretenda alejarse de las filas del sol azteca, incluso confió en que será un militante activo del 

partido.  (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Es oficial, Ixmiquilpan no será de la coalición: Los intereses de ambos partidos no llegaron a un acuerdo. 

Ixmiquilpan fue el único municipio en donde las dirigencias nacionales del PAN y PRD decidieron romper la alianza 

Hidalgo nos Une, ya que no se lograron satisfacer los intereses de cada uno de los actores políticos locales, informó 
Pedro Porras Pérez, líder del sol azteca en Hidalgo. La disputa que ocasionó el declive de la liga fue la organización de los 

puestos de la planilla política. Esto comenzó con el primer puesto, el de presidente municipal, pues el aspirante del PRD, 
Juan Ortiz Simón, tras conocer los resultados de las encuestas ciudadanas, se inconformó porque no le favorecían. ―El 

municipio donde prácticamente no vamos en coalición es Ixmiquilpan, por no lograr la integración y no satisfacer los 

intereses de cada uno de los partidos, por eso las dirigencias nacionales decidieron que se quedara fuera de la coalición‖, 
señaló. Estas inconsistencias también se permearon a los puestos de síndicos y regidores municipales, lo que ocasionó 

que Jesús Zambrano (PRD) y Gustavo Madero (PAN) rompieran el acuerdo. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-No teme a delegados opositores: Dice que las demandas son ―bravuconadas‖ de gente que hizo un 
―cochinero‖ de las alianzas. El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Omar Fayad Meneses, aseguró 

que los delegados federales que apoyan al PAN le pueden poner todas las denuncias que quieran, ―pero uno no se 
salvará de que lo metamos a la cárcel por apoyar campañas de su partido‖. El líder señaló como ―bravuconadas‖ el hecho 

de que quieran anteponer una demanda bajo el ―supuesto de acoso, lo que deberían hacer es llevar sus escobas y sus 
trapeadores para recoger su cochinero que dejaron en Pachuca e Ixmiquilpan, en donde casi rompen sus compromisos 

por sus jugadas nada claras‖. Fayad Meneses detalló que existe una delegada federal, de la cual omitió el nombre ―para 

no ponerla en aviso‖, de la cual está recogiendo todas las evidencias suficientes, ―no para demandarla, sino para meterla 
a la cárcel por violaciones a la Ley de Servidores Públicos‖. El líder estatal del PRI anunció que de eso tendrá 

conocimiento la Fepade, los tribunales judiciales y todas las instancias ocurrentes, incluyendo la Cámara de Diputados. 
―Estamos en una etapa de recopilación de pruebas, porque no vamos a permitir que los recursos públicos federales sean 
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utilizados con fines electorales en Hidalgo‖, dijo. El líder estatal planteó que ―quien nada debe, nada teme‖, por lo que no 

hay temor en sus actividades para poner en entredicho a quienes hacen uso de los cargos públicos, ―porque andan de 

metiches, inmiscuidos en asuntos de campañas, convirtiéndose en potenciales delincuentes‖. Para el dirigente, los 
delegados federales están en Hidalgo para cumplir con una tarea específica, que es buscar el desarrollo y bienestar de 

los hidalguenses, no para utilizar el cargo en apoyo a los candidatos de Acción Nacional. Es lamentable que a estas 
alturas ―todavía tengamos que soportar a funcionarios que no saben que existen leyes, las cuales deben respetarse‖. Por 

otro lado, Fayad Meneses dijo que será el viernes cuando se registren sus candidatos ante el Instituto Estatal Electoral, 

después de un largo periodo de convocatorias. La conformación de las planillas del PRI está sentada en los acuerdos que 
permitirán recomponer algunos lazos que pudieron romperse durante la designación de los candidatos. El dirigente priista 

en Hidalgo indicó que hay madurez suficiente entre todos los militantes, que les ha permitido superar cualquier indicio de 
inconformidad. (Jorge Martínez, página 06) 

Sol de Hidalgo-Castrejón: "No fue un proceso limpio": Natividad Castrejón, ex aspirante a la candidatura de la 

coalición Hidalgo nos Une (PAN y PRD) a la Presidencia Municipal de Pachuca, mostró, ayer, las pruebas que, afirmó, 
demuestran que no fue un proceso de selección limpio y transparente. Hoy veo con tristeza, dijo, que en el proceso de 

selección se impuso la opacidad y la violación permanente de las reglas acordadas. Recordó que uno de los acuerdos 
claves en el proceso de selección fue precisamente la aplicación de una batería de encuestas, las cuales reflejarían, quién 

de los dos aspirantes (él o Gloria Romero), garantizaría mejores resultados electorales. "El problema es que hasta la 

fecha no he tenido algún registro de que dichas encuestas se hayan realizado, y se me negó la posibilidad de conocer y 
auditar los documentos de trabajo de las mismas", enfatizó. Castrejón, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 

informó los resultados de una encuesta realizada por la firma nacional Gabinete de Comunicación Estratégica, donde, 
aseveró, se puede detallar qué precandidato reunía mejores condiciones de competencia. Los doy a conocer, afirmó, con 

la intención de ofrecer a todos los que me apoyaron una explicación objetiva del porqué mi cuestionamiento al proceso. 
Natividad entregó un documento a OJO: POLITICA donde existen dos gráficas sobre preferencias, una con su nombre y 

otra con el de la panista Gloria Romero. En las hojas, que contienen las estadísticas, se plasma la pregunta Qué opinión 

tiene de Gloria Romero León, y como opciones a escoger señala "Muy buena, buena, mala o muy mala". Romero León 
registró, según la gráfica, un uno por ciento en muy mala; 2.4 por ciento en mala; 2.0 en regular; buena, 21.8 por 

ciento; muy buena, 5.1 por ciento y no sabe o no contestó, 5.1 por ciento. La misma pregunta se hizo sobre Natividad 
Castrejón y el resultado, según la estadística que otorgó, fue el siguiente: Muy mala, 2.4 por ciento; mala, 6.5 por ciento; 

regular, 10 por ciento; buena, 26.4 por ciento; muy buena, 3.6 por ciento; y no sabe o no contestó, un 5.7 por ciento. La 

encuesta, informó Castrejón, fue realizada el 19 de mayo de este mismo año, con un tamaño de muestra de 800 
encuestas y un margen de error, con nivel de confianza del 95 por ciento, de + - 3.41 por ciento. "Reitero mi 

compromiso de seguir trabajando en la construcción democrática de nuestro municipio", concluyó. (Redacción Ojo 
Política)  

Sol de Hidalgo-El viernes se registrarán candidatos priistas a alcaldías: Encabezados por su dirigente, Omar 

Fayad Meneses, este viernes serán inscritos los candidatos priistas a integrar los ayuntamientos del estado. Ante el 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, acudirán los aspirantes a presidentes municipales, así como a integrar los cabildos. 

Asimismo se conocerán los nombres de los candidatos suplentes a alcaldes.  En Pachuca podría surgir una nueva 
sorpresa luego de que, por primera vez, se secunda el reclamo social de que sean figuras nuevas, surgidas directamente 

de la población, las que sean postuladas a puestos de elección popular, como es el caso del candidato ciudadano Eleazar 

García. Se tiene previsto, de acuerdo con datos preliminares, que inician campaña electoral a partir del 31 de este mes, la 
cual culminará el 27 de junio. En el actual periodo de silencio electoral, que establece la legislación de la materia, se 

mantiene el optimismo en las filas del Partido Revolucionario Institucional. Se reconoció que fueron difíciles las 
negociaciones entre militantes priistas para definir la integración de candidatos a presidentes municipales, regidores y 

síndicos. ¿Siempre es así, máxime que ahora estarán en el cargo un periodo extenso de 4 años siete meses. La contienda 

interna es muy efusiva y apasionada?, se comentó al interior del PRI. Finalmente el proceso interno se desarrolló en un 
clima de armonía. Casi no hubo sobresaltos. Fueron muy pocos en un contexto tan amplio de tantos municipios. Tres o 

cuatro incidentes no son significativos". Se explicó que hubo que cambiar candidato en dos municipios y declarar desierto 
el proceso en dos localidades más. La verdad de las cosas, comentó un dirigente, es que para lo complejo que es el PRI, 

en que se integran desde grandes empresarios hasta los más pobres campesinos y caben amas de casa, estudiantes, 
obreros, taxistas y maestros, la selección fue tranquila, conciliando tantos intereses. El saldo para nuestro partido es 

positivo porque, además, no traemos el desaseo de la coalición Hidalgo Nos Une", que integran PAN y PRD, agregó. 

(redacción, Ojo Política)  
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Sol de Hidalgo-Rompen alianza en Ixmiquilpan: El Consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE) aprobó la 

reforma al convenio de coalición solicitado por Hidalgo nos Une PAN-PRD, en el que ambos partidos acuerdan que 

Ixmiquilpan queda fuera de la alianza, con lo que cada cual presentará candidatos a ese Ayuntamiento. Fue en la sesión 
de ayer que los consejeros electorales leyeron el dictamen con que se aprueba este cambio, luego de que el PAN y PRD 

no lograron consenso a fin de que la alianza prevaleciera con el panista Cipriano Charrez Pedraza, encabezando a Hidalgo 
Nos Une en Ixmiquilpan. El acuerdo fue aprobado por unanimidad por los consejeros electorales, con lo cual el PAN 

mantendría a Charrez Pedraza como su candidato, y el PRD, a su vez, postularía a Juan Ortiz Simón. ERA LO MEJOR: 

JUAN ORTIZ Se rompió la coalición Hidalgo Nos Une, en Ixmiquilpan, pero panistas y perredistas continúan el pleito y con 
descalificaciones. El candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Juan Ortiz Simón, manifestó que fue lo 

mejor. Sin embargo, se dificulta la situación interna del Sol Azteca debido a que la dirigencia del Comité Municipal se 
encuentra acéfala.  En entrevista, el aspirante perredista mostró su alegría ante la cancelación de la alianza con Acción 

Nacional. Será este jueves, a las 18 horas, cuando Juan Ortiz y toda su planilla de síndicos y regidores se registre ante el 

Instituto Estatal Electoral instalado en el municipio. A pregunta expresa de si la dirigencia municipal lo respalda, 
respondió que sí.  Juan Ortiz Simón detalló que actualmente el Comité Municipal no tiene dirigencia, debido a que en su 

momento el entonces responsable, Andrés Montoya Ramírez, se enlistó como uno de los precandidatos y para ello solicitó 
licencia.  "Vamos solos, el PRD en Ixmiquilpan tiene 15 años de trayectoria firme, sólida, para darle el cambio al 

municipio", expuso Juan Ortiz, quien advirtió que "los perredistas siempre estamos con la camiseta puesta, no andamos 
besuqueando a todo mundo, estamos comprometidos con nuestros ideales y trayectoria de izquierda". CIPRIANO: 

ORTIZ, SIN PERREDISTAS El virtual candidato panista, Cipriano Charrez Pedraza, aseveró, a su vez, que "Juan Ortiz sólo 

se queda con las siglas del PRD", ya que, según dice, los perredistas lo seguirán en su campaña. Mencionó que fue una 
falta de seriedad de la dirigencia estatal y nacional del PRD el romper el acuerdo de aliarse e ir juntos en la contienda 

municipal.  "No cumplió, pero fue por presiones del candidato del PRD, Juan Ortiz; él pidió romper la coalición", indicó 
Cipriano Charrez.  Puntualizó que ellos como panistas realizaron su trabajo, además, "están las personas que quieren un 

cambio en Ixmiquilpan".  El rompimiento no les preocupa, dijo el candidato del albiazul al detallar que "se quedan con las 

siglas del PRD (Juan Ortiz), porque creo que las principales figuras y dirigencias trabajaremos en un mismo proyecto", 
señaló.  Por último, pronunció que Juan Ortiz "ha logrado construir el repudio de su mismo perredismo, incluso de la 

estructura municipal". (redacción, Ojo Política) 

Plaza Juárez-Hoy PRD se da con todo: Esta mañana, dos conferencias de prensa se desarrollarán, las dos serán del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD). La primera será encabezada por Juan Ortiz Simón quien hoy se registra 

como candidato y la segunda por el grupo que lo rechaza a él, precisamente. El consejo político del PRD fijará su postura 
de manera oficial, para anunciar que este partido en Ixmiquilpan se encuentra acéfalo, que en breve tiempo se nombrará 

a un presidente interino. Asimismo, se formalizará el anuncio del rompimiento de la coalición PA N-PRD, además del 
trabajo de cara al próximo proceso electoral y sobre el registro de su candidato considerado para esta tarde. Por su 

parte, Cipriano Charrez Pedraza, lamentó la poca seriedad de la dirigencia del PRD en Hidalgo de haber roto la coalición 

en Ixmiquilpan, sin embargo minimizó el efecto, porque afirmó que las bases apoyan su proyecto. "Accedieron a las 
exigencia de su candidato (el PRD), pero bueno, Juan Ortiz únicamente se quedará con el membrete del sol azteca, no 

con el apoyo de sus militantes" señaló Charrez Pedraza, quien cuestionó la trayectoria del candidato perredista. 
Asimismo, expuso que en este proceso, otra vez, los intereses se impusieron por encima de las aspiraciones de 

Ixmiquilpan, porque Ortiz Simón no supo reconocer su derrota y al final se rompió la coalición. Agregó que para este 

proceso estarán los perredistas que deben estar, asimismo expuso, existen las condiciones para ganar las elecciones, 
porque se están sumando los actores de trayectoria limpia. Por su parte, Juan Ortiz, anunció que se avecinan cambios 

importantes en el PRD, comenzando por lo de su diligencia, lo cual es apoyado y respaldado por las diferentes corrientes 
internas de este partido. Recalcó, que el rompimiento de la coalición, fue porque existieron argumentos, porque no se 

cumplieron los mecanismos internos de la convocatoria y otros factores que también influyeron. (Marco Antonio 
Cabañas, página 04) 

El Reloj-Se disuelve alianza opositora en Ixmiquilpan: Se disuelve alianza entre el PAN y el PRD en el municipio 

de Ixmiquilpan, cada instituto político participará con su candidato de manera independiente; así lo confirmaron los 
dirigentes estatales de ambos partidos políticos. Lo anterior debido a los fallidos intentos por lograr acuerdos para la 

conformación de la planilla. Hidalgo nos Une en este municipio referente del Valle del Mezquital; por lo que sólo se 

registrarán este día a 49 candidatos. Entre desbandadas, calumnias hacia los aspirantes del PRD, jaloneo de candidatos, 
y otros actos poco éticos; Pedro Porras Pérez y Gonzalo Trejo Amador, presidentes de los comités estatales del PRD y del 

PAN, respectivamente, informaron acerca de la conclusión del proceso de elección de precandidatos para la coalición 
Hidalgo nos Une, destacando que se respetó el resultado de la encuesta aplicada por la empresa Parametría. Cabe 

señalar que de 50 municipios que inicialmente habían registrado para enfrentar el proceso electoral de ayuntamientos en 
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alianza, se mantienen 49; de los cuales el PAN encabezará 29 y el PRD 20, excluyendo el municipio de Ixmiquilpan. De 

acuerdo con el líder del Sol Azteca, Pedro Porras Pérez, en el caso de Ixmiquilpan ―no se logró satisfacer los intereses de 

cada uno de los participantes de los partidos políticos‖, por lo que las dirigencias nacionales decidieron disolver la alianza 
en ese municipio del Valle del Mezquital, a fin de no afectar los acuerdos logrados en los demás ayuntamientos. Porras 

Pérez indicó que durante el proceso de selección cada uno de los partidos políticos junto con sus aspirantes ―lucharon‖ 
para que fueran sus aspirantes quienes encabezaran la planilla, ―sin olvidar que el objetivo principal era ganar las 

presidencias municipales y no candidaturas‖. En su oportunidad, Gonzalo Trejo Amador, líder del blanquiazul, confió en 

que obtendrán el triunfo en cada uno de los municipios donde participarán en alianza; entre ellos en la capital del estado, 
donde un factor determinante es el precandidato del PRI: ―persona que nadie conoce, y que nadie quiere‖. A diferencia 

de su candidata. (Verónica Ángeles, pág.3) 

 El Reloj-Mail Político. Traición perredista: El escenario de la contienda electoral por la alcaldía de Pachuca se ha 

configurado. Después de mucha especulación en torno a la alianza PAN-PRD, el lunes por la tarde se colocó la última 

pieza sobre el tablero. La coalición Hidalgo nos Une soportó el complicado y desgastante proceso de selección del 
candidato, y ambos partidos decidieron que irán juntos a las urnas. Al final, Gloria Romero quedó como la abanderada de 

este bloque, una decisión que no sorprendió pues desde un principio fue notoria la intención del albiazul por imponer a 
su gallo, o gallina como le ha dicho Xóchitl Gálvez. Evidentemente, la alianza que queda es una de cascarones, pues 

carece del apoyo del sol azteca. Ante este panorama, el precandidato perredista, Natividad Castrejón, tomó la decisión de 

bajarse de la contienda. El lunes envió un comunicado aclarando su postura y defendió que no participará en las 
elecciones por la alcaldía de Pachuca. Castrejón reafirmo su militancia en el PRD y anunció que no buscaría la 

candidatura por el PT, cerrando así toda puerta para participar en los comicios del próximo tres de julio. En el mensaje de 
Castrejón quedó claro que no apoyará tampoco a Gloria Romero, pues criticó el hecho de que la abanderad panista se 

haya declarado ganadora de la encuesta sin que la dirigencia de los partidos hubieran expresado su postura. De igual 
forma, el perredista reprochó la guerra sucia que emprendieron Juan Carlos Robles Acosta, dirigente del PAN en Pachuca, 

y Xóchitl Gálvez en su contra. Dado que el ex candidato a la gubernatura de Hidalgo está metida hasta el cuello en la 

campaña de Romero, esto supondrá una ruptura con Castrejón y quienes lo respaldan. El manejo que se le dio al asunto 
de la encuesta y la designación del candidato de Hidalgo nos Une provocó gran molestia al interior del PRD. La militancia 

está inconforme porque nuevamente se planteó una coalición con la derecha sin tomar en cuenta lo que  los perredistas 
pensaban y querían. En este sentido, la traición de Pedro Porras resulta innegable. El dirigente estatal del sol azteca 

había dicho que escucharía a la militancia, aunque queda claro que a los únicos que escuchó fue a los panistas. Porras no 

defendió a su partido, mucho menos a su candidato. Su papel dentro de la coalición fue de simple espectador, pues 
quienes tomaron la decisión fueron los albiazules. La cuestionable labor que ha desempeñado Porras dentro del PRD a 

vulnerado al partido. Los militantes están molestos porque se toman decisiones cruciales para la vida de dicho instituto 
político sin tomarlos en cuenta, y al final son decisiones que están perjudicando al sol azteca. Los perredistas se quejan 

también porque sus dirigentes les han dado la espalda, porque no los apoyan y prefieren someterse a la voluntad del 

PAN. Natividad Castrejón representaba una oportunidad no sólo para el PRD, sino para la izquierda en el estado de 
recuperar el terreno perdido en los últimos años, de mostrase como una alternativa real para los ciudadanos. Una 

posibilidad que Pedro Porras se encargó  de sepultar. (El Informante, pág. 3)        

El Reloj-A Eleazar García se le conoce por su trabajo: Es mentira que el precandidato del PRI en Pachuca, Eleazar 

Eduardo García Sánchez sea desconocido; los que piensan así es porque no tienen un trabajo real, considero, la 

Presidenta del Comité Municipal del Revolucionario Institucional en Pachuca, Mirna Hernández Morales. La dirigente del 
PRI en la Bella Airosa, destaco que el precandidato priísta es conocido en el ámbito empresarial por su trabajo, ―nos tiene 

sin cuidado lo que digan otros precandidatos, nosotros estamos trabajando para presentar las propuestas formales‖. 
Manifestó que es la estructura del PRI quien estará preocupada y conocer al precandidato, porque son quienes dan el 

voto duro, ―ellos nos van aportar 40 mil votos‖. Mirna Hernández, destaco que en las últimas 2 semanas de precampaña, 

el termómetro arroja un buen panorama, ―tenemos que ir por el voto indeciso, no vamos a entrarle al conflicto‖. Aclaro 
que los priístas emprenderán una campaña de propuestas y no se van a dedicar a vigilar lo que hagan otros partidos 

políticos, ―eso lo hacen Gloria Romero y Yolanda Tellería porque no tienen otra cosa que hacer‖, sentenció. Agregó 
―porque no informan sobre la reunión que sostuvieron los delegados federales con el presidente Felipe Calderón, no creo 

que hayan hablado sobre canalizar más recursos a los estados, sino para  las elecciones‖. (Adriana Herrerías, pág.3)  
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Síntesis-Logran aliarse PAN y PRD en 49 municipios: Después de dos semanas de espera para concretar los 

acuerdos de alianza electoral en 50 municipios, finalmente los partidos que integran la coalición Hidalgo nos Une 

acordaron llegar juntos a las elecciones del 3 de julio en 49 demarcaciones, entre ellas la capital del estado. En 
conferencia de prensa los líderes estatales del PAN y PRD, Gonzalo Trejo Amador y Pedro Porras Pérez, además de los 

dirigentes municipales de Pachuca, por el albiazul Juan Carlos Robles, y Aurelio González, del sol azteca, informaron que 
los resultados de los acuerdos superaron las expectativas y que solamente quedo fuera el municipio de Ixmiquilpan, 

donde se disolvió la alianza y cada partido contendrá con su candidato. Al mismo tiempo, los dirigentes partidistas 

hicieron oficial la candidatura de Gloria Romero para la capital del estado por la coalición Hidalgo nos Une. El dirigente 
estatal del PRD Pedro Porras Pérez, señaló que con la consolidación de dicha alianza en 49 municipios, su partido 

considera que se ha avanzado en materia de alianzas puesto que desde un inicio se planteo que el objetivo no era ganar 
candidaturas sino ayuntamientos. Así mismo, Porras informó que partir de este día las dirigencias estatales del PRD y 

PAN acudirán al IEEH para registrar las planillas de los 49 municipios. (Jaime Arenalde, pág.4)  

El Independiente-Aspirantes petistas no se reunieron; desconocen si dirigencia nacional designara 
candidato: El líder moral local del Partido del Trabajo Arturo Aparicio Barrios aseguro que ayer no se realizo la reunión 

entre los cuatro aspirantes a la candidatura por la presidencia municipal de Pachuca, por lo que aun no hay certeza si 
será necesario que la dirigencia nacional determine al precandidato. Aseguro que no se pudieron reunir todos los 

aspirantes, por lo que este martes buscarían la forma de llegar a consenso. Así mismo, comento que desde la plática 

programada para el pasado lunes ya no se tenía prevista la participación de Natividad Castrejón, por lo que siguen en la 
palestra política Ana Díaz Cortes, Horacio Ríos, Verónica Sánchez y Ricardo Noguera. Según el consejero presidente del 

IEE Rolando Jiménez Rojo, el representante del Partido del Trabajo ante el Instituto Estatal Electoral local Alejandro 
Guerrero anticipo que será hasta el próximo jueves cuando el partido de la estrella registre sus planillas municipales 

antes en este organismo autónomo. (Miguel Ángel Carrasco, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Capacitan a agentes del MP contra delitos electorales: Ante el proceso electoral que se avecina el 
próximo 3 de julio, donde se renovarán las 84 alcaldías, agentes del Ministerio Público se capacitan en el tema de 

blindaje electoral con la finalidad de encausar denuncias e integrar averiguaciones previas, además de mantener un 
contacto y asesoramiento con asociaciones de profesionistas y colegios de abogados para que hay un conocimiento pleno 

sobre el proceso electoral, señaló el procurador de justicia de Hidalgo, Alejandro Straffon Ortiz. Sostuvo que los 
principales delitos que se cometen en la entidad son referentes a la destrucción de propaganda electoral, proselitismo 

antes y después de la jornada electoral al mismo tiempo cuando no hay prohibiciones precisamente de la ley electoral al 

respecto durante el proceso electoral. Precisó que los distritos donde más se han iniciado averiguaciones previas por 
delitos electorales son los municipios de Pachuca, Tula de allende y Tulancingo, donde existe mayor proselitismo donde 

los partidos políticos más hacen propaganda debido a la alta concentración de población, mientras que Mixquiahuala y 
Molango también integran la lista de los municipios con mayor número de quejas por delitos electorales.  La 

Subprocuraduría de Asuntos Electorales realiza labores de prevención del delito cuando no hay elecciones cercanas y 

antes de iniciar con los procesos electorales se intensifica la difusión a través de los medios de comunicación prevención 
del delito electoral, mientras que en tiempos electorales se mantiene pendiente de las denuncias o quejas de la 

ciudadanía. De acuerdo con autoridades estatales ―los delitos que se cometen en varias ocasiones son ciudadanos, 
simpatizantes o militantes de algún partido político y es por eso que luego vienen las denuncias y derivado de ello se 

integran las averiguaciones correspondientes, ya que sienten que hay un delito que se está cometiendo y hacen la 

denuncia correspondiente todos los partidos políticos lo hacen, pero no hay que perder de vista que hay partidos que 
están en alianza o están coadyuvándose.‖ Sin embargo de acuerdo con la Fiscalía Especializada para la atención de 

Delitos Electorales (Fepade), dependiente de la Procuraduría General de la República (PGR), en Hidalgo se han iniciado 
278 averiguaciones previas desde el 2009 hasta el presente año en la mayoría de los 84 municipios, cuando se llevaron a 

cabo elecciones para la renovación de ayuntamientos, diputados locales, federales y elecciones para gobernador del 
estado. Mientras el procurador de justicia informó que durante el proceso electoral del 2010 ―no hay averiguaciones 

previas, las que hubo, que fueron seis hasta donde tenemos conocimiento todas se encuentran en asuntos concluidos y 

fueron archivadas debido a que no logro comprobarse ninguna responsabilidad para nadie‖, al mismo tiempo que dijo no 
existe averiguación previa iniciada en contra de funcionarios públicos que hayan incurrido en delitos electorales. Contra 

burócratas••• El titular de la Procuraduría de Justicia del estado de Hidalgo aseguró que se actuará conforme a ley, con 
todos los servidores públicos. ―Si es que hay algún servidor público que este en algún acto proselitista en horario de 

trabajo o que los servidores públicos sean obligados a votar por determinado partido político desde luego que la 

averiguación se integra si se comprueba el delito electoral habrá una sanción‖, aseguró. Reiteró que las sanciones a 
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servidores públicos que incurran en esta falta puede ser ―la consignación respectiva si es que una vez integrada la 

averiguación y dados los indicios se comprueba que existe un delito electoral entonces se consigna a las autoridades.‖ El 

procurador de justicia informó que durante el proceso electoral del 2010 ―no hay averiguaciones previas, las que hubo, 
que fueron seis hasta donde tenemos conocimiento todas se encuentran en asuntos concluidos‖.(Juan José 

Fernández, página 07) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Por elección, Sedesol blinda sus programas: La delegación federal de la Secretaría de Desarrollo Social 

(Sedesol) inició desde hoy con el blindaje electoral de sus programas, así como la suspensión de eventos masivos, 

inauguraciones, capacitaciones y difusión de los logros del gobierno federal para evitar desvío de recursos durante las 
campañas para renovar las 84 alcaldías. De acuerdo con Claudia Lilia Luna Islas, delegada en Hidalgo, los únicos 

programas que continuarán son Liconsa y Diconsa a causa de que no pueden suspender la entrega y venta de leche en 
las localidades hidalguenses. ―Eso es lo que vamos a hacer, hay programas como Liconsa y Diconsa porque no se puede 

suspender el abasto de leche ni siquiera la venta en las tiendas‖. Además, la funcionaria federal indicó que los servidores 
públicos que trabajan en la Sedesol Hidalgo tienen conocimiento de las leyes electorales y saben que sólo pueden hacer 

proselitismo fuera de sus horarios de trabajo.  ―Nosotros iniciamos hoy, todos los programas de las dependencias 

federales, en especial el sector social ya no tendremos eventos masivos ni capacitación, tampoco difusión de logros e 
inauguraciones de obras‖. Además la delegación federal vigilará que no exista propaganda de candidatos en los lugares 

destinados a la venta de leche Diconsa, ―todos los programas de gobierno federal tienen diferentes disposiciones con el 
tema de blindaje‖. Claudia Luna Islas señaló: ―no se pueden suspender la venta de sus productos en las tiendas, eso 

tampoco se suspende‖.  (Ángel Cabrera, página 07) 

Sol de Hidalgo-Indígenas no son carne electoral: Héctor Pedraza: El diputado federal Héctor Pedraza Olguín 
durante su recorrido por las comunidades de Jiliapan, el Fraile, Saucillo, Mixquiahuales, La Monera y Potrerillos, del 

Municipio de Pacula, manifestó: "México es un país pluriétnico y su principal riqueza se encuentra en sus pequeñas 
localidades indígenas como la de Mixquiahuala, donde cotidianamente se lucha, se esfuerza y se trabaja para salir 

adelante; sin embargo, la situación nacional de los pueblos indígenas es que siguen siendo los más marginados, 

olvidados, discriminados y despreciados". "El Día Internacional de la Diversidad Cultural, auspiciado por la ONU, debe ser 
el espacio para la reflexión, sólo los valores y la riqueza cultural con la que cuentan los pueblos indígenas serán la fuente 

de inspiración para poder vivir y convivir con los demás sectores de la sociedad", señaló. Pedraza Olguín urgió un nuevo 
pacto social con los pueblos originarios mediante el diálogo, la cultura, el respeto y la comprensión mutua; que busquen 

reducir la pobreza que padecen estos pueblos ancestrales.  "Hidalgo es un estado rico en diversidad cultural de las 57 

lenguas principales que se hablan a nivel nacional, 48 se hablan en Hidalgo y 3 tienen presencia territorial como el 
tepehua, hñähñú y Náhuatl, estas dos últimas lo hablan más de 50 % en Ixmiquilpan y 70% en Huejutla, 

respectivamente. La diversidad de la fauna y la flora en el Valle del Mezquital se materializa en la muestra gastronómica 
de Santiago de Anaya, donde se presentan más de 750 platillos en danza y música en la Huasteca en Calnali con más de 

150 bandas de viento, por último la tierra de Tula es rica en vestigios arqueológicos y texturas que han aportado al 

mundo, como los tenangos.  "En este día en particular, desde esta comunidad indígena, le pedimos al Gobierno Federal 
que no confunda la política indigenista basada en el cumplimiento de derechos con una política asistencial". A 

FORTALECER DIVERSIDAD CULTURAL Finalmente, Héctor Pedraza apuntó que el indigenismo no puede agotarse en la 
idea de sólo cubrir indicadores estadísticos que permitan identificar que hay una mejora en la calidad de vida de este 

sector, ejemplo de ello, la importancia que le han dado al programa: "piso cemento", pues resulta que esta categoría en 
las estadísticas modifica los indicadores de pobreza de las comunidades indígenas, o en su defecto para ganar clientelas 

electorales, promueven proyectos con organizaciones que practican la presión y el chantaje político generando obras 

como: ampliaciones de energía eléctrica, viviendas o carreteras de lujo; donde sólo son transitadas y beneficiadas 
empresas transnacionales como la Coca Cola, Corona, Bimbo, Sabritas, entre otras, mientras que los verdaderos 

indígenas siguen sumidos en la pobreza o enajenados por el consumismo capitalista depredador, propiciando una 
sociedad indígena obesa, anémica, diabética y con pérdida de su identidad cultural por la televisión. "En Hidalgo, la 

diversidad cultural es fortalecida por las políticas públicas que sigue incentivando el gobernador Francisco Olvera". Como 

hñähñú, a carta cabal, como voz sonora en defensa de los pueblos indígenas y como originario de la cuna del 
indigenismo en el Valle del Mezquital, el también secretario de Asuntos Indígenas del CEN de la CNC, indicó: "Los 

indígenas no somos carne de urna electoral" y exigió al titular de la Comisión Nacional de los Pueblos Indígenas (CDI) a 
nivel nacional Xavier Abreu, no caer en este juego de tintes electorales en virtud de que su reciente visita al Municipio de 

Ixmiquilpan fue ante todo sesgada y sectaria al atender la petición de un precandidato a la Presidencia Municipal, refirió. 
(redacción, Ojo Política)  
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La Crónica de Hoy-Analiza SEPH restricción de teléfonos móviles ante bullying: La Secretaría de Educación 

Pública en Hidalgo (SEPH) analiza la   posibilidad de prohibir la portación de teléfonos celulares al interior de las 

instituciones educativas, para con ello disminuir el fenómeno del hostigamiento escolar, también conocido como bullying. 
Así lo expuso el subsecretario de Educación Básica y Normal en la entidad, Manuel Hernández Zamora, quien tomó en 

cuenta dicha propuesta a raíz del incremento en la proliferación de videos que exponen violencia escolar en Internet, los 
cuales son grabados por los equipos telefónicos de los alumnos. Aunque el bullying es un fenómeno que tiene muchos 

años de existencia, ahora la tecnología se convirtió en un aliado para su propagación, pues el boom del fenómeno de 

acoso y humillación entre los escolares prolifera en las redes sociales y entre la comunidad escolar, con su transferencia 
de celular a celular. "El uso de las tecnologías, sobre todo los celulares, contribuye al aumento del bullying, pues muchos 

niños de primaria llevan sus propios equipos a las escuelas", destacó Hernández Zamora. Refirió que por ahora la SEPH 
no cuenta con ningún tipo de restricción de aparatos tecnológicos en las escuelas, pues además de celulares, los alumnos 

de educación básica llevan otras gadgets como Ipod o videojuegos. Dicha medida, señaló, tendría que ser consensada 
con los consejos de participación social que incluyen la opinión de autoridades escolares, docentes y padres de familia. 

Aunque la SEPH no tiene tampoco una fecha para poner el tema formal-mente en la mesa de debate, el funcionario juzgó 

importante priorizar este punto en la agenda de los consejos. De acuerdo con el subsecretario, el mayor problema a 
resolver es el grado de "necesidad" que han alcanzado los teléfonos celulares entre los niños, pues explicó que si bien se 

ha vuelto una herramienta de hostigamiento, también es importante que los pequeños estén comunicados con sus 
familias, para que los padres tengan tranquilidad. No hay diferencia entre escuelas particulares y públicas en cuanto al 

número de infantes que utiliza los teléfonos móviles, "no es privativo de las esferas sociales", subrayó el responsable de 

Educación Básica y Normal, quien precisó que la SEPH no cuenta con un estudio al respecto. Bullying. Es la violencia 
física o psicológica (donde ya se incluyen los comentarios en redes sociales) que sufren los niños al interior de las 

escuelas. Éste desplazó en importancia al tema sexual, para ser abordado en las instituciones y por los padres de familia.  
(Karime Gutiérrez, pág. 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Municipio deja de ejercer 13 mdp de fondo del gobierno federal: El municipio de Pachuca reportó que 
en 2010 ejerció nueve millones 546 mil 77 pesos de los 22 millones 863 mil 539 pesos que la Federación le otorgó por el 

concepto del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Municipal (FAISM), por lo cual dejó 13 millones 317 mil 461 

sin ejercer. El documento visible en la página del Ayuntamiento de Pachuca reporta que el dinero recibido por parte de la 
Federación se asignó para 37 acciones a los rubros de Desarrollo Institucional, Mejoramiento Urbano, Pavimentación en 

Colonias, Alcantarillado, Agua Potable, y Electrificación. En el aspecto del pago de personal, el municipio ocupó 477 mil 
329 pesos, dejando sin ejercer 208 mil 577 pesos, mientras que se dejaron de usar 351 mil pesos para las guarniciones y 

banquetas. En cuanto a la pavimentación, el municipio recurrió a tres millones 966 mil pesos del FAISM, pero dejó en el 

aire 12 obras que hasta el final de 2010 seguía sin realizar. Otros dos rubros donde tampoco había comenzado hasta 
enero de este año eran alcantarillado y agua potable, ya que del millón 898 mil 600 pesos destinados para nueve 

proyectos no se habían ejercido. Finalmente, en los proyectos de electrificación, todo el dinero destinado se ejerció en el 
pasado ejercicio fiscal.  Claves-Ramo 33• El Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social es uno de los fondos 

del Ramo 33, el cual es el resultado del largo proceso de descentralización fiscal.• Estos recursos tienen como una de sus 

limitantes que las colonias donde se aplican deben de tener el 90 por ciento de ocupación. (Alejandro Suárez, página 
09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Las cosas están mal en el INM: Calderón: La nueva Ley de Migración descriminaliza dicho fenómeno y 
cerrará espacios al crimen organizado que secuestra, extorsiona y asesina a los migrantes, como sucedió en dos 

ocasiones en San Fernando Tamaulipas, afirmó el presidente Felipe Calderón. Al promulgar dicha ley, el mandatario 
federal dijo que existen historias desgarradoras de migrantes ―que han sido víctimas de autoridades corruptas y que nos 

dan muestra de que las cosas están, simple y sencillamente, funcionando mal y que hay que corregirlas‖. Por ello, 

Calderón reiteró la instrucción al secretario de Gobernación, Francisco Blake, para depurar al Instituto Nacional de 
Migración, porque ―seguiremos adelante con las investigaciones y quien quiera que viole la ley será llevado ante la 

justicia‖.  En Los Pinos, el mandatario afirmó que de acuerdo con la nueva legislación en la materia, ―la división de 
competencias no será, no debe ser ya un pretexto para no atender los delitos ofensivos, graves, contra quienes migran, 

como son el secuestro, la extorsión, el tráfico de personas y la violación‖. Al firmar el decreto que otorga vigencia plena a 

lo aprobado por el Congreso el pasado 29 de abril, el presidente Calderón aseguró que la nueva ley migratoria es el 
avance más significativo en la materia durante los últimos 80 años y coloca a México en la vanguardia con una legislación 
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de avanzada. Expresó: ―Todos tenemos muy presentes los dolorosos e indignantes acontecimientos‖ de Tamaulipas que 

―reflejan el grado de maldad, de perversidad, que ha alcanzado el crimen organizado que abusa de la condición de 

ilegalidad que prevalecía en la ley anterior‖, y por ello la nueva norma ―corrige lo que está funcionando mal‖. Calificó de 
inadmisible y ofensivo que las autoridades ―participen en la violación de derechos humanos o que, incluso, se coludan 

con los delincuentes‖, y expresó su deseo de que la nueva ley simbolice ―una nueva era migratoria para México‖. Junto a 
legisladores y representantes de la sociedad civil, el presidente Calderón destacó que la nueva ley obliga al personal 

migratorio a ser permanentemente revisado y se establecen sanciones para quienes violen los derechos humanos al 

eliminar disposiciones ―que favorecían la arbitrariedad, la ambigüedad y propiciaban, desde luego, la corrupción de los 
servidores públicos y la extorsión de los migrantes‖. Destacó también que se derogó la pena de dos años de prisión a los 

migrantes expulsados reincidentes, por lo cual ―el gobierno mexicano está haciendo lo que durante muchos años hemos 
pedido, por ejemplo, a Estados Unidos: descriminalizar la migración‖, y se establece la posibilidad de otorgar visas por 

razones humanitarias. Al saludar el esfuerzo de su homólogo estadunidense, Barack Obama, para aprobar una reforma 
migratoria, el Ejecutivo dijo que este país hace con esta nueva ley la parte que le corresponde para mejorar el sistema 

migratorio de América del Norte. Sin embargo, señaló que mientras Estados Unidos no tenga un marco legal que permita 

el flujo natural, legal y ordenado de personas, ―los migrantes seguirán corriendo el riesgo de ser parte de un mercado 
manejado por criminales sin escrúpulos‖. (Lorena López, página 18) 

Milenio-Edomex: 8 y 22 de junio, los debates: La Comisión de Acceso a Medios del Instituto Electoral del Estado de 

México formalizó la organización de dos debates entre los candidatos a gobernador, los días 8 y 22 de junio, y dejó 
abierta la posibilidad de más encuentros, siempre y cuando las coaliciones y el PAN se pongan de acuerdo antes del 22 

de junio. A propuesta de la coalición Unidos Podemos Más se quedó pendiente la valoración de un tercer debate entre 
candidatos y los detalles de la mecánica de los dos primeros en la sede del instituto electoral, de 8 a 10 de la noche. El 

perredista Marcos Álvarez señaló que espera que la coalición priista y el PAN acepten un tercer debate. El representante 
suplente del PAN, Gustavo Parra, dijo que si garantizan amplia difusión podrían aceptar más encuentros, porque de otra 

manera era escucharse entre ellos. El presidente de la comisión, Jesús Jardón Nava, puntualizó que se pusieron en la 

mesa entre 10 y 12 temas a abordarse en los debates, así como el nombre de al menos ocho mujeres y hombres como 
posibles moderadores; sin embargo, esto será acordado en las dos reuniones siguientes. Informó que luego que 

formalizaron los dos debates, la comisión convocará a reuniones de trabajo para definir los puntos que restan por 
acordar, como son temas, mecánica y moderador, entre otros. Algunos plantearon que pudieran tratar sólo dos temas en 

cada encuentro. La temática que plantearon fue política social, economía, administración pública, desarrollo sustentable, 

seguridad pública y educación, entre otros.  (Claudia Hidalgo, página 21)  

Milenio-El agua es tema de campaña en el Edomex: Eruviel a Ebrard: Eruviel Ávila, aspirante a la gubernatura del 

Estado de México de la coalición Unidos por Ti, rechazó el llamado del jefe del Gobierno capitalino, Marcelo Ebrad, en el 
sentido de no politizar el tema del agua y sacarlo del proceso electoral. ―Es una realidad que somos candil de la calle y 

oscuridad de nuestra casa en materia de agua potable. No es posible que teniendo agua suficiente en el Estado de 

México se traslade un gran volumen, pongo el caso de Ecatepec, que se van más de 6 mil litros por segundo al Distrito 
Federal‖. Aseguró que durante su sexenio sugerirá al Gobierno del Distrito Federal que utilice mejores sistemas de 

captación y tratamiento de aguas residuales para garantizar el abasto del líquido a los capitalinos Ávila justificó que es 
justo su reclamo y y advirtió que continuará insistiendo en este tema para buscar una mejor equidad en la distribución y 

disponibilidad de agua potable. Por otra parte, el candidato de la coalición de los partidos Revolucionario Institucional, 

Verde Ecologista y Nueva Alianza pidió que ningún funcionario público, del nivel que sea, se meta en el proceso electoral 
de la entidad mexiquense. Lo anterior, en clara alusión a los tres secretarios del gobierno federal, de Hacienda, Ernesto 

Cordero; del Trabajo, Javier Lozano y de Educación, Alonso Lujambio, que el fin de semana pasado apoyaron la campaña 
del candidato del Partido Acción Nacional al gobierno de la entidad, Luis Felipe Bravo Mena, en el municipio de 

Tlalnepantla. En su octavo día de campaña, el ex alcalde de Ecatepec exigió que ningún funcionario público de los tres 

niveles de gobierno, aun en sus días de asueto, participen en el proceso electoral del Estado de México. ―Quien venga 
con cargo, aunque sea su día de asueto, está metiéndose en el proceso electoral‖, apuntó. Indico que, por ejemplo, los 

presidentes municipales se abstuvieron de acudir a sus actos electorales porque acordaron con la Federación Nacional de 
Municipios de México no intervenir en los actos proselitistas. Ávila exigió que ningún funcionario de los gobiernos federal, 

estatal y municipal intervenga o participe en las campañas para elegir gobernador en el Estado de México. Dijo que los 
funcionarios deben atender y resolver los problemas que les corresponden y los candidatos, junto con los mexiquenses, 

―deben determinar el curso de la campaña‖. Este día el candidato visitó los municipios de Villa del Carbón y Teotihuacán, 

donde ofreció obras en materia de educación, salud e impulsar el desarrollo turístico nacional e internacional en esta 
región.  No confundir • Ebrard hizo un llamado a Eruviel a no meter el servicio del agua en temas electorales, ya que el 

priista advirtió al gobierno capitalino dejar de llevarse el líquido que se extrae de la entidad mexiquense. • El mandatario 
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capitalino dejó en claro: ―no tiene caso que metamos en la disputa electoral el agua que le llega a millones de personas‖ 

y dijo que una cosa es la contienda electoral y otra es la responsabilidad de gobiernos que deben cumplir. (Ana Salazar, 

página 22) 

Reforma-Multa IFE a TV por spots de Peña: La Secretaría Ejecutiva del IFE propuso al Consejo General multar con 

alrededor de 15.5 millones de pesos a ocho de las 12 televisoras involucradas en la difusión de spots de Enrique Peña 

Nieto, Gobernador del Estado de México. En acatamiento a la sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación, que exoneró al Mandatario, se propone sancionar a las empresas por la transmisión, a nivel nacional, de 3 

mil 528 spots con motivo del quinto Informe de Gobierno del priista. A cuatro televisoras más, se propone sancionarlas 
sólo con una amonestación pública. Del las multas propuestas, a Televisa (Televimex) se le sanciona con 8 millones 81 

mil 606.64 pesos y a Televisión Azteca con 3 millones 391 mil 612.31 pesos. Las otras empresas son Radiotelevisora de 
México Norte, con 2 millones 723 mil 150.07 pesos; Canales de Televisión Populares, 924 mil 448.79 pesos; TV de los 

Mochis, 175 mil 687.10 pesos; Televisora del Golfo, 204 mil 449.17 pesos; Televisión del Golfo, 8 mil 366.95 pesos, y 

Televisora Peninsular, 188 mil 236.18 pesos. Las involucradas en la transmisión de los spots de Peña Nieto para las que 
se propone sólo una amonestación son Televisora de Occidente, Cadena Televisora del Norte, TV del Humaya y 

Telehermosillo. A todas se les sanciona por considerar que violaron el artículo 228, párrafo 5, del Código Federal de 
Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), que limita la difusión de spots de informes de gobierno al ámbito 

regional de incidencia del servidor en cuestión, aunque se indica que su conducta no fue reincidente. En la resolución que 

hoy se discutirá en sesión extraordinaria del Consejo General, el IFE calificó la falta como de "gravedad ordinaria". "Tal 
circunstancia (la difusión de los spots) aconteció al amparo de contratos que los grupos comerciales conocidos 

públicamente como 'Televisa' y 'Televisión Azteca' celebraron con el Gobierno del Estado de México... y que recibieron 
como pago por la difusión de los materiales contraventores de la normativa comicial federal, las siguientes cantidades: 

'Televisa': $12'528,163.51 (Doce millones quinientos veintiocho mil ciento sesenta y tres pesos 51/100 M.N.). 'Televisión 
Azteca': $3'391,612.31 (Tres millones trescientos noventa y un mil seiscientos doce pesos 31/100 M.N.)", señala la 

resolución. Según el acuerdo, válidamente puede afirmarse que, por las cantidades señaladas, las televisoras aludidas 

obtuvieron un lucro o ganancia. "No pasa desapercibido que según se desprende de los informes rendidos por la 
Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos de este instituto, las concesionarias denunciadas transmitieron en 

total tres mil quinientos veintiocho impactos de los materiales denunciados, de los cuales veinticuatro se difundieron en el 
territorio del Estado de México. "Los restantes tres mil quinientos cuatro fueron aquellos que la H. Sala Superior del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación consideró como contraventores del artículo 228, párrafo 5, del 

Cofipe", apunta. Del total de spots de Peña Nieto detectados en todo el territorio nacional entre el 29 de agosto y el 10 
de septiembre, mil 932 fueron transmitidos a través de más de 50 canales concesionados propiedad de Televisa, y 509 

por más de 100 canales concesionados de Televisión Azteca. (Guadalupe Irizar, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que en el IFE aumentarán los señalamientos contra el PRI, a propósito de temas locales que están siendo atraídos por la 
autoridad federal. Ayer se admitió la queja contra Enrique Peña Nieto por actos presuntamente proselitistas de un ex 

funcionario mexiquense, y hoy se pretende tratar las llamadas telefónicas interceptadas al ex gobernador de Veracruz 
Fidel Herrera, para que sean investigadas por la PGR. 

La sesión de Consejo General estará más que animada, a pesar de que el IFE sigue operando ―incompleto‖. 

Que el equipo de Luis Felipe Bravo Mena recibió desde la mañana la alerta sobre la posible irrupción de hijos de 
trabajadores del SME en la FES Acatlán. 

Pese a ello, el candidato del PAN al gobierno del Edomex decidió no cancelar su participación. 

También detectó que los rijosos fueron apoyados por miembros del CGH rojo, que se reúnen en el cubículo 8105 de 

dicho plantel sin que nadie los moleste. 

Que la SSP instaló stands en el Metro para inscribir a los jóvenes interesados en formar parte de la Policía Federal. 
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Reparte propaganda para que los interesados verifiquen los requisitos solicitados. No necesitan al rector José Narro 

para ello. 

Que el presidente de la Comisión de la Función Pública de la Cámara de Diputados, Pablo Escudero, se desmarcó de 

las voces que reclaman una auditoría a la nueva sede del Senado, al afirmar que ese asunto es competencia exclusiva del 
órgano superior de fiscalización. 

Eso sí, el también vicecoordinador del Partido Verde se apresuró a deslindar de cualquier responsabilidad a su suegro, 
Manlio Fabio Beltrones, y subrayó: ―Los senadores que están ahora no son los responsables de estas contrataciones, 

sino son los senadores que estuvieron en la legislatura anterior‖. 

Que la conferencia que prometieron el jefe del GDF, Marcelo Ebrard, y el procurador, Miguel Ángel Mancera, para 

informar sobre el avance de la investigación por la muerte de un nigeriano, fue cancelada apenas supieron de la 
presencia de los familiares. 

Sin ningún argumento, el subprocurador de Averiguaciones Previas Desconcentradas, Luis Genaro Vázquez, no bajó de 
su oficina del tercer piso del búnker. 

Los familiares de Isaac Echinedu consideraron que fue una burla de las autoridades, a quienes acusaron de 

discriminación por su color de piel y condición de extranjeros, y encubridores del abuso de los policías que golpearon al 

nigeriano previo a su fallecimiento. 

 
(Redacción, pág. 04) 

Milenio-En pocas palabras…. 

¡Que bonita familia!: Si se tomara la palabra nepotismo, de acuerdo con sus raíces etimológicas, lo que intentó hacer 
ayer el subsecretario de Educación, Pablo Pérez, al imponer a su hija Nancy como coordinadora administrativa del 

Instituto Estatal Electoral, fue solamente el deseo de colocar a otro más de sus vástagos en un puesto público. La 
definición es clara: ―la palabra nepotismo proviene de la raíz latina nepot, que se refiere a un sobrino o a un nieto‖, 

según el columnista de Milenio, Ricardo Espinosa, quien es un experto en el uso de la lengua. Así pues, nunca se podrá 
acusar al funcionario de la SEPH de incurrir en algún delito, pero de lo que sí se le debe responsabilizar es de meter ruido 

innecesario al proceso electoral del próximo 3 de julio, dándole armas a la oposición para que cuestione el esfuerzo del 
IEEH y de miles de ciudadanos que participarán como representantes de casilla. Por fortuna, ayer los consejeros del PAN 

y PRD pudieron frenar a tiempo las aspiraciones de un padre que pretende acomodar en la nómina a su hija. Si bien es 

cierto que este incidente no mancha el trabajo realizado meses atrás, en nada ayuda. En el mejor de los casos, se trató 
de un intento desesperado del funcionario de la SEPH por buscarle acomodo a Nancy, quien puede ser todo lo capaz que 

se requiere para el puesto, pero en política es tan importante el fondo como las formas, y en esto último consistió el 
error. Sin embargo, los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática lo han interpretado de otra manera, y 

eso si es realmente grave. A ellos nadie les quita de la mente que se trata de un intento del gobierno estatal por meter 

sus manos en la elección municipal, lo cual sí preocupa, pues podría ser en perjuicio del propio PRI, partido al que 
pertenece el mandatario Francisco Olvera. En lo personal me inclino por la primera hipótesis, pues me resulta increíble 

pensar que el propio gobernador quisiera empañar o sembrar la sombra de la duda el proceso electoral, pues el más 
interesado en que las cosas salgan bien es el mismo, y lo ha dicho públicamente en repetidas ocasiones. Lo peor del caso 

para el subsecretario Pablo Pérez es que por incurrir en esa pifia, pueda costarle tan caro que hasta su chamba y la de su 

otro hijo estén en la cuerda floja en estos momentos.  (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Criterio-El país del revés… 

La apertura partidista: La nominación de Diana Marroquín como candidata suplente a alcalde con Tulancingo, por el 
partido Convergencia, constituye un paso más hacia el reconocimiento y el respeto de las y los hidalguenses más allá de 

la diversidad de creencia o de preferencia sexual. Y digo que es un paso más porque cabe recordar que en el 2003 el 
entonces partido México Posible, del cual fui Secretario General, postulamos como regidor a Fernando Estrada, 
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representante también de la Comunidad Lésbico Gay; y sin duda hubiese sido el primer regidor representante de ese 

sector de nuestra entidad si los bloqueos del Instituto Estatal electoral en ese entonces no nos hubiesen impedido 

participar. Sin embargo, retomo el caso Tulancingo, el hecho de postular una candidata transgénero pone a la vista la 
necesidad de combatir la discriminación cotidiana n o sólo en ámbitos donde el problema es visible, como las políticas, 

sino en ámbitos como la familia, el trabajo, los sitios públicos, donde muchas personas siguen viendo como apestados a 
quienes son diferentes. No es gratuito el hecho de que nuestras comunidades indígenas estén atrasadas, tengan 

menores posibilidades de acceso a la educación y se conviertan en importantes expulsores de migrantes. Tampoco lo es 

que sean ellos, por su color de piel, por sus lenguas indígenas, los más despreciados, vistos a veces como animales de 
carga –aún en muchas comunidades existen términos como ―cargar a lomos de indio‖—o como sólo aptos para realizar 

labores físicas o que impliquen servidumbre. De las mujeres baste con recordar que la violencia intrafamiliar 
generalmente recalan en las mujeres, que los crímenes de género han crecido pese a que el gobierno y distintas 

organizaciones civiles han dedicado esfuerzo y dinero en promover la equidad. Equidad y respeto son pues dos ejes que 
la nominación de Diana Marroquín ha puesto en la palestra y ojala que el efecto recorra todas Las campañas, todos los 

partidos y todas las expresiones, que Hidalgo vaya incluyéndose entre las entidades con mayores índices de equidad y 

respeto por la diversidad. La importancia de los suplentes y regidores En el mismo tenor los partidos han concluido 
casi ya la selección de sus candidatos a las alcaldías y están inmersos en la selección de regidores y suplentes. Y sin duda 

deben estar pensando en que esas listas deberán incluir a todos los sectores simpatizantes, no como un reparto de 
cuotas .sino como una auténtica representación de la ciudadanía pues de lo contrario en lugar de cohesionar el apoyo de 

los votantes ahuyentará los posibles apoyos. Ojala que veamos en esas listas a ciudadanos, mujeres, indígenas, 

auténticos representantes de barrios, colonias y pueblos, así como de la diversidad religiosa, sexual, laboral y también de 
sectores como los discapacitados, entre muchos otros. (Carlos Muñoz Moreno, página 06) 

La Crónica de Hoy-PRI, entre el espejismo y los que se van: Un recorrido ni siquiera por los 84 municipios, arroja 
un saldo poco satisfactorio para el proceso interno del Partido Revolucionario Institucional (PRI), a pesar del discurso 

optimista del presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), Omar Fayad Meneses, que sostiene aún que no hubo 

sombrerazos aunque el espejismo se puede convertir en un inclemente desierto electoral si la operación política de 
reconciliación no funciona. Mineral de la Reforma con botón de muestra, al filtrarse las negociaciones de Raúl Camacho 

Baños con Mariano Torres L'estrade del Partido del Trabajo (PT) para que acepte la candidatura de la coalición que 
tienen con Convergencia, luego de sentirse ofendido por la postulación de Filiberto Hernández, de quien afirma siempre 

estuvo debajo de él en las en-cuestas, además de que nadie de primer nivel le dio a conocer la decisión. Pero no es el 

único caso, en Tasquillo la negociación se vino abajo; en Huejutla nadie convence a Andrés Espinosa Galván de que se 
sume a Said Fayad Ruiz; en San Felipe Orizatlán la unidad se resquebrajó; no se diga Molango, Epazoyucan. El Cardonal, 

Chilcuautla, El Arenal y Zempoala, por lo que se afirma que Payad Meneses construyó castillos en el aire y tendrán que 
recomponer el escenario cuarto para la hora. Los pesimistas auguran que no menos de una docena de priistas 

inconformes con el procedimiento serán postulados por otros partidos políticos y lo malo es que varios de ellos, no todos, 

eran los mejor calificados en las encuestas serias y muchas decisiones se tomaron con base en lo que arrojaron 
encuestas "patito", elaboradas por empresas incluso locales poco calificadas. La parte optimista sostiene que se tiene 

tiempo para realizar los ajustes necesarios y alcanzar acuerdos en la integración de las planillas, para evitar una 
catástrofe electoral el tres de julio y qué el PRI obtenga un resultado positivo y logre aumentar a más de 53 los 

municipios que gobierna en la antesala de las elecciones presidenciales del 2012, donde el objetivo central es volver a 
tener un Presidente de la República del Revolucionario Institucional. (Alberto Witvrun, pág. 5) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que quien trata de meter su cuchara en el Instituto Estatal Electoral es el subsecretario de Finanzas de la SEPH, Pablo 

Pérez, quien trata de imponer a su hija, Nancy Pérez en la coordinación de finanzas del instituto electoral. Dicen que 
todo es parte de un plan para manejar desde las secretarías los recursos del IEE, pues para colmo, el hijo del funcionario 

de la SEPH también maneja las finanzas, pero en la Secretaría de salud. Haber si alguien le pone un alto para evitar que 

los recursos sean mal utilizados.  

Que luego de dos semanas de no ponerse de acuerdo, los dirigentes estatales del PAN y PRD, Gonzalo Trejo y Pedro 
Porras, por fin oficializaron la candidatura de Gloria Romero, como ya todo mundo sabía desde el principio. El problema 

de todo es que más que ratificar la candidatura de la panista, ratificaron que la supuesta encuesta y la pelea con 
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Natividad Castrejón sólo fue una cortina de humo. 

Que durante una capacitación a candidatos a alcaldes, el líder estatal del PRI, Omar Fayad, les pidió que no se dejen 
intimidar por los medios de comunicación, ni permitan que éstos definan sus agendas públicas en las próximas campañas. 

El líder tricolor les dijo a quienes pretenden ser los próximos presidentes municipales, que ellos deben llevar la batuta en 
lo que se refiere al manejo de los temas de interés informativo; sin embargo, dicen que en la mayoría de los aspirantes 

persiste el desconocimiento de los temas de gobierno y la falta de estrategias. 

Que en los próximos días se prevé una desbandada de panistas y perredistas de Tizayuca, quienes hasta esta semana 

mantenían cierta afinidad con el precandidato del PAN al gobierno, Teodoro Gómez. Dicen que se inconformaron porque 
éste ha mantenido encuentros privados con su oponente, el priista Juan Núñez Perea, donde dicen que ambos han 

negociado posiciones en la próxima administración, en caso de alguno de los dos resulte vencedor en los comicios. 

Que hablando de los perredistas, dicen que en Pacula ya se quedaron sin candidato por una supuesta falta de acuerdos 

con Pedro Porras, quien intentaba imponer a su candidato, pero las cosas no para ahí, pues dicen que en Omitlán 
también se quedaron solos los del sol azteca porque los panistas decidieron romper la alianzas opositora acusando al 

PRD de imponer a priistas como aspirantes a la alcaldía. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Esto es muy preocupante porque caemos en una cadena para tener el control de los recursos financieros de los diversos 

organismos públicos que se ejercen en la entidad.‖ 

Antonio Carabantes, representante del PAN ante el IEE, sobre la supuesta imposición de una funcionaria en el instituto 
electoral.  

―Después de un largo proceso ya podemos registrar a los candidatos de la coalición Hidalgo Nos Une, pero el objetivo no 
era ganar candidaturas.‖ 

Pedro Porras, dirigente del PRD en Hidalgo, sobre la rectificación de Gloria Romero para ser la abanderada de la 

coalición opositora. 

―Para solicitar una ambulancia para una situación de emergencia les proporcionamos coordenadas imprecisas.‖ 

Constantino Pérez, delegado de la comunidad de Ahuehuetitla, en Tulancingo, sobre la nula nomenclatura en el 
poblado.  (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que el PRI ya adelanta una ofensiva legal contra una delegada federal (de la cual no adelantaron el nombre), por lo cual 

se siguen la pista para buscar que sea denunciada por realizar proselitismo a favor del PAN en las elecciones de alcaldes, 
lo cual dará arranque a la guerra sucia entre los partidos en pos de las alcaldías de cuatro años siete meses. 

que muchos dicen que el coraje del diputado-charro-golpeador Jorge Rojo contra un juez en la charreada del viernes, al 

cual abofeteó en dos ocasiones por no puntuar como él quería, se debe a que se siente con derecho de obtener mejores 

resultados sólo por sus contribuciones a la asociación de charros, lo cual, les echó en cara durante el escándalo que 
protagonizó en el Lienzo Charro de Pachuca. 

que el PAN y el PRD rompieron récord de puntualidad al retrasar tres semanas el anuncio de los candidatos de la alianza 

en nueve municipios, pues de acuerdo con los enterados la puja por las regidurías fue el motor del encono; el sol azteca 

exigía más lugares de los que habían pactado con anterioridad en algunos municipios, lo que llevó al rompimiento en 
Ixmiquilpan. La pregunta ahora es cuando registrarán a sus planillas, pues si para elegir a ocho candidatos tardaron 
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tantos días, cuánto tardarán en arreglar las listas de regidores. La salvedad es que tienen hasta el 31 de este mes. 

que Carmen Dorantes, directora del Instituto Hidalguense de la Mujer, deberá ser vigilada con lupa por el gobierno del 
estado, pues su esposo, Fernando Jiménez, fue electo candidato del PVEM en Huichapan, quien luce como el más fuerte 

de los candidatos en el municipio. 

que la ex célebre Diputada Chismosa, Yareli Melo, anda desatada en el reparto de puestos para la planilla del PRI 

rumbo a la alcaldía en Calnali. Si bien no consiguió la candidatura, la ex diputada se sirve con la cuchara grande y exige 
que su padre, Herver Melo, sea colocado como sindico procurador; mientras, su esposo, Aldo Pedraza, en la tercera 

regiduría; para acabarla de amolar, Melo espera que se ubique en una importante posición en el gobierno estatal, a pesar 
de sus nulos resultados como legisladora en la pasada elección. 

que Omar Zerón Flores se quedó sin miel y sin jícara. Y es que el hasta ayer titular de la Comisión Estatal del Agua fue 
relevado del cargo sin haber logrado uno de sus más caros anhelos: convertirse en candidato a presidente municipal por 

Huejutla. En lugar de Zerón queda José María Villegas Parga, un funcionario con casi diez años de experiencia en la 
estatal secretaría de Obras Públicas. Omar Zerón Flores, en tanto, se irá a calentar la banca. (Redacción, pág. 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del miércoles… Suena en Radio Pasillo que al que le urge publicidad para darse a 

conocer entre los hidalguenses es al flamante secretario de Turismo y Cultura, Renato Olivares Chávez. 

Entre otras ―anécdotas‖ vividas por el funcionario destaca una ocurrida en Mineral del Monte, donde policías locales 

intentaron cerrarle el paso a un evento, debido a que desconocían su rostro. 

Testigos afirman que la situación pudo solucionarse por la oportuna intervención de colaboradores cercanos de Olivares 
Chávez, quienes se encargaron de hacer la ―presentación‖ respectiva. 

Con miras a la renovación de ayuntamientos en Hidalgo, en Radio Pasillo se escucha que el precandidato 
del PRI en Pachuca, Eleazar García Sánchez, ha mantenido productivas pláticas con empresarios locales, a 

quienes ha prometido terminar con el ―tortuguismo‖ que existe en algunas áreas del ayuntamiento capitalino donde se 
realicen trámites. 

Esta propuesta ha sido bien recibida por los inversionistas, por lo que sin duda alguna representará una buena cantidad 
de votos a favor del tricolor el próximo 3 de julio. 

Suena a todo volumen que la coalición Poder con Rumbo, integrada por PT y Convergencia, anda “a la 
carrera” por concluir con la inscripción de candidatos a alcaldes, síndicos y regidores en el estado, ya que este 

viernes 27 de mayo terminará el plazo para registrar a los aspirantes ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). 

Hasta el momento el partido de la estrella no ha definido aún a su postulante en Pachuca, mientras que a nivel estatal 

apenas cuenta con 32 planillas conformadas, de las 53 en las que contenderá la alianza Poder con Rumbo. Por 
ello, muchos ya preguntan si a estas agrupaciones les dará tiempo de registrar a sus candidatos. 

A través de las ondas hertzianas llegó el rumor de que a los trabajadores del Sector Salud de Hidalgo ya se 

les “cuecen las habas” por recibir el aumento salarial aprobado apenas la semana anterior por los gobiernos 

federal y estatal, como parte de un programa de actualización al tabulador de puestos. 

Supuestamente el incremento les llegará a partir del 15 de junio, pero habrá que ver si no les pasa lo que a los 
sindicalizados del ayuntamiento de Pachuca, a quienes ya se les informó cuánto dinero más van a recibir, pero el 

retroactivo simplemente no les llega. (Redacción, pág. web) 
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Diario Vía Libre-Deslinde: Un recorrido, ni siquiera por los 84 municipios, arroja un saldo poco satisfactorio para el 

proceso interno del Partido Revolucionario Institucional (PRI), a pesar del discurso optimista del presidente del Comité 

Directivo Estatal (CDE), Omar Fayad Meneses, que sostiene aún que no hubo sombrerazos, aunque el espejismo se puede 
convertir en un inclemente desierto electoral, si la operación política de reconciliación no funciona. 

Mineral de la Reforma, como botón de muestra, al filtrarse las negociaciones de Raúl Camacho Baños con Mariano Torres 
L’Estrade del Partido del Trabajo (PT), para que acepte la candidatura de la coalición que tienen con Convergencia, luego 

de sentirse ofendido por la postulación de Filiberto Hernández, de quien afirma siempre estuvo debajo de él en las 
encuestas, además de que nadie de primer nivel le dio a conocer la decisión. 

Pero no es el único caso; en Tasquillo la negociación se vino abajo; en Huejutla nadie convence a Andrés Espinosa Galván 
de que se sume a Said Fayad Ruiz; en San Felipe Orizatlán la unidad se resquebrajó; no se diga Molango, Epazoyucan, El 

Cardonal, Chilcuautla, El Arenal y Zempoala, por lo que se afirma que Fayad Meneses construyó castillos en el aire y 
tendrán que recomponer el escenario al cuarto para la hora. 

Los pesimistas auguran que no menos de una docena de priistas inconformes con el procedimiento, serán postulados por 
otros partidos políticos, y lo malo es que varios de ellos, no todos, eran los mejor calificados en las encuestas serias y 

muchas decisiones se tomaron con base en lo que arrojaron encuestas patito, elaboradas por empresas, incluso locales, 
poco calificadas. 

La parte optimista sostiene que se tiene tiempo para realizar los ajustes necesarios y alcanzar acuerdos en la integración 
de las planillas, para evitar una catástrofe electoral el 3 de julio, que el PRI obtenga un resultado positivo y logre 

aumentar a más de 53 los municipios que gobierna, en la antesala de las elecciones presidenciales del 2011, donde el 
objetivo central es volver a tener un presidente de la República del Revolucionario Institucional. (Alberto Witvrum, Pág. 

web) 

Independiente-El Socavón: Desapareció más de 90% jaguares que habitaba en la huasteca… Y nadie hace nada 
(Redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: tras confirmarse la ruptura en Ixmiquilpan de la alianza ―Hidalgo Nos Une‖ –integrada por 

los de partidos de Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD)-, los dirigentes estatales de ambos 

institutos políticos formalizaron ayer la coalición en 49 municipios, 29 de los cuales serán encabezados por el blanquiazul y 
20 por abanderados del sol azteca… (Redacción, primera plana)  

La Crónica de Hoy-Arriba y abajo:  

Arriba 

HÉCTOR HENKEL Recién nombrado director general del Instituto Hidalguense de la Infraestructura Educativa, Henkel 

Castañeda ya busca junto con su equipo de trabajo cómo mejorar las condiciones del rubro que atenderá desde este 
cargo. Su experiencia y capacidad en los asuntos de ingeniería y obra pública, además de los cargos como funcionario que 

ocupara, respaldan una trayectoria que comienza a proyectar resultados.  

Abajo 

MARCELA VIEYRA Caracterizada por desatender los asuntos relativos al distrito que representa, con cabecera en Tula, 

Vieyra Alamilla hoy no sólo vuelve a equivocar el rumbo, sino que además podría poner en riesgo a su partido político (el 
tricolor) al anunciar, pese a la cercanía de los comicios locales, que brindará asesorías jurídicas y audiencias en su casa de 

atención. Lo que podría ser utilizado por sus opositores para acusarla de proselitismo. (Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

Relevo 

José Luis Guevara  ya despacha como Vocal Ejecutivo de la Coordinación Estatal de Estudios Municipales. El ex presidente 
de la Canacope tiene ante sí una nueva encomienda que representa verdaderamente retos, ya que la nueva 
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administración estatal confirmó su espíritu municipalista y ahí el papel de la coordinación tendrá un lugar preponderante.  

VETO   

El programa Hábitat que maneja la Secretaría de Desarrollo Social, vetará a Pachuca porque no comprobó beneficios 

anteriores. La delegación federal confirmó que, previo a esta decisión, habían notificado a la autoridad municipal de la 
ausencia de comprobación en la ejecución de recursos, de ahí que esta vez serán excluidos del beneficio.  

ESTACIONAMIENTO  

El nuevo edificio de la Caasim opera sin contratiempo alguno desde hace varias semanas y permite que los contribuyentes 
realicen trámites ágiles y rápidos. Sin embargo, una orden del titular de la comisión, José Luis Gallego Hernández, obligó a 

colocar decenas de conos naranjas sobre la calle que da entrada a las instalaciones, para impedir que se estacionen 
vehículos. Así que las personas que desean hacer sus pagos deben caminar varias cuadras para llegar a las cajas, ya que 

no hay lugar donde dejar sus autos. Esto se convierte en un contrasentido a la intención de darle funcionalidad a sus 

instalaciones.  

ACOMODOS  

Poco a poco se confirman más cambios al interior de las de-pendencias del gobierno hidalguense, sobre todo en aquellas 

oficinas que aparentemente no están vinculadas de forma di-recta con los temas o conflictos políticos, tal es el caso de la 
Co-misión Estatal del Agua y Alcantarillado, donde hasta hace unas horas despachaba Omar Zerón, quien dejó la dirección 

general a José María Villegas Parga, el cual fue presentado de manera oficial por el secretario Gerardo Salomón Bulos. 
Villegas es egresado del Politécnico Nacional y el cargo más reciente que ocupó fue el de secretario técnico en Obras 

Públicas de la entidad. (Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-La Esquina:  

Si bien las nuevas tecnologías facilitan la vida diaria, en otros casos pueden convertirse en escaparates para ridiculizar a 
quienes nos rodean; tal es el caso de los teléfonos celulares, cuya evolución incluye ahora todo tipo de herramientas, 

como cámaras, con las cuales los niños deforman la realidad y contribuyen al hostigamiento escolar, que sigue en 

aumento. Frente al fenómeno la SEPH está obligada a replantear la utilización de estos aparatos al interior de sus 
instituciones, antes que sea tarde. (Redacción, pág. Princ.) 

Plaza Juárez-Alfil Negro: El hombre nacido en Cañada Chica JUAN ORTIZ SIMÓN —JOS- y candidato ya del PRD por 

Ixmiquilpan, puede presumir de haber vencido políticamente a Xóchitl Gálvez que buscaba imponer la candidatura en 

Ixmiquilpan de CIPRIANO CHARREZ  a como diera lugar, para reafirmar su supuesta fuerza en este municipio como 
expresión de su presencia en el Valle del Mezquital. Pero sucedió que el trabajo y la tozudez de JOS la frenó en seco, pese 

al trabajo subterráneo de la señora que buscó con todo, primero que la alianza no se cayera y segundo IMPONER a 
CHARREZ como el abanderado de su causa para el proceso de julio. Desde luego que para esa 'meta contó con todo el 

apoyo de PEDRO PORRAS Y LUCIANO CORNEJO, que buscaron con todo complacer a la señora, hasta el grado de 
estorbar con todo al nacido en Cañada Chica. Todo mundo atendió el sainete de Pachuca, donde todo estaba más que 

arreglado para que GLORIA ROMERO fuera la candidata de la coalición, que no es más que imposición de la señora que 

se quiere adueñar de la frase "pensar en grande", como si ella fuera la primera en usarla, en una muestra de mala fe o de 
ignorancia porque la frase en todos los sentidos incluido el político hace mucho que se usó. Pero hablábamos del caso de 

Ortiz Simón. Igual que en PACHUCA los partidos coaligados en Ixmiquilpan para decidir la candidatura hicieron una 
encuesta fantasma como la otra y le informaron a JOS que había perdido y que ganaba el candidato de Xóchitl. Hasta ahí 

como en Pachuca. Pero sucede que en Ixmiquilpan la gente del PRD no le hizo el juego al grupo de la señora de Tepa, y 

se inconformaron.  Con pruebas contundentes los dirigentes nacionales del PRD se dieron cuenta que iban a hacer el 
ridículo más espantoso si sostenían el capricho de Xóchitl y dieron media vuelta. Se cayó la coalición en una decisión de 

sensatez de los perredistas, o por lo menos de la parte fuerte. Porque la coalición no tenía ningún sentido, porque era un 
capricho personal de alguien y no del instituto político y porque finalmente los perredistas de Ixmiquilpan no se dejaron. 

Quizás sin querer o por no medir las cosas bien, la señora de Tepa sufrió en el Valle la peor de sus derrotas políticas, 

porque en lo que se supone que es su bastión de fuerza perdió ante Ortiz Simón. Por otro lado el PAN no significa gran 
cosa en Ixmiquilpan con su candidato CIPRIANO CHARREZ, porque este partido está más que dividido y enfrentado y éste 
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sabe que la señora le apuesta más a JOSE HUERTA como posible carta ganadora en un enredo panista que da pena 

ajena. Súmele a este drama azul que PASCUAL CHARREZ prefiere las siglas del PT que las del PAN. Que CIPRIANO 

OLGUIN prefiere apoyar a Ortiz Simón, lo que significa otra fractura en este partido. Que los fundadores del partido azul 
en Ixmiquilpan como la doctora AMALIA VILLA PADILLA tampoco ven con buenos ojos las imposiciones de Xóchitl Pero 

sobre todo este panorama lo que más le duele a la señora es haber perdido la batalla con JUAN ORTIZ SIMÓN, que va 
como candidato del PRD en Ixmiquilpan...  *GANÓ GLORIA ROMERO ¡Vaya sorpresa! Ganó Gloria Romero. De pena ajena 

el proceso de su imposición. (Adalberto Peralta S., PÁGINA 2A) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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